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26 мая 1966 года Пленум Центрального Комитета КПСС 

продолжал свою работу.
Обсуждался доклад тов. Е. Е. Алексеевского «О широком 

развитии мелиорации земель для получения высоких и устой
чивых урожаев зерновых и других сельскохозяйственных куль
тур».

В прениях выступили тт. Д. Расулов— первый секретарь ЦК 
Компартии Таджикистана, Г. А. Гарюгин — директор опытной 
мелиоративной станции Ставропольского края, Г. Д. Джавахи- 
швнлн — председатель Совета Министров Грузинской ССР, 
Г. С. Попович — председатель колхоза «Радяньска Украина» 
Скадовского района Херсонской области, В. И. Антонов — пер
вый секретарь Астраханского обкома КПСС, А. Ф. Диордица — 
председатель Совета Министров Молдавской ССР, Н. И. Кал
мык — первый секретарь Смоленского обкома КПСС, А. И. Ши
б а е в — первый секретарь Саратовского обкома КПСС, В. Ю. 
Ахундов — первый секретарь ЦК Компартии Азербайджана, 
П. П. Лобанов — президент Всесоюзной Академии сельскохо
зяйственных наук им. В. И. Ленина, А. И. Батня — директор

совхоза «Земгале» Латвийской ССР, Н. С. Коновалов — пер
вый секретарь Калининградского обкома КПСС, Л. С. Кули- 
ченко — первый секретарь Волгоградского обкома КПСС, И. К. 
Лутак — первый секретарь Крымского обкома КП Украины, 
В. Н. Базовский — первый секретарь Новгородского обкома 
КПСС, А. А. Ежевский — председатель Всесоюзного объедине
ния «Союзсельхозтехника», Б. Овезов — первый секретарь ЦК 
Компартии Туркменистана.

27 мая на Пленуме выступили тт, А. Н. Аскоченский— ака
демик-секретарь Всесоюзной Академии сельскохозяйственных 
наук им. В. И. Ленина, Е. С. Новоселов — министр строительно
дорожного и коммунального машиностроения.

На Пленуме с речью выступил Генеральный секретарь Цент
рального Комитета КПСС тов. Л. Й. Брежнев.

Пленум Центрального Комитета КПСС единодушно принял 
постановление «О широком развитии мелиорации земель для 
получения высоких и устойчивых урожаев зерновых и других 
сельскохозяйственных культур».

На этом Пленум закончил свою работу.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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КАЧЕСТВО СЕВА -  НА ПЕРВЫЙ

Вчера хлеборобы совхоза «За
ря» Томского района завершили 
сев зерновых и приступили к по
садке картофеля и кукурузы.

Первенство на полевых работах 
занимают механизаторы Мазалов- 
скон фермы. По итогам работы за 
первую неделю им вручены пере
ходящий вымпел и денежная пре
мия.

НА СНИМКЕ: последние гекта
ры сева в совхозе «Заря».

. Ф ото В. Ефименко.

Даже такая непредвиденная за
тяжная весна, которая пришла нын
че, застала совхоз « К оломенский» 
врасплох. Царит неразбериха с рас
порядком дня, техникой, организа
цией двусменной работы, А ведь 
это хозяйство должно засеять 7,5 
тысячи гектаров. Когда же это ду
мают делать коломинцы?

п. колотовкин,
наш соб. корр.

У  в е л и ч а в а я  т е м п ы  в е с е  

н е  з а б ы в а й  о б  а г р о т е х н и к е ,

х  р а б ,
х л е б о р о б !

п о с е я н ы ,
• \ .У , 1 -

идет посадка картофеля
КОЖЕВНИКОВ*). (По телефо

ну). Два отделения колхоза имени 
Кирова 27  мая выполнили план 
сева зерновых культур. Сегодня 
завершав! сев зерновых Борзунов- 
сю е отделение.

Механизаторы приступили к 
посадке картофеля.

ПЕРЕДОВИКИ СЕВА
ЗЫРЯНКА. (По телефону).

Колхоз имени XXII съезда КПСС 
вчера закончил сев пшеницы на 
площади 2 ,1 0 0  гектаров. Агрега
ты переключены на сев овса и 
других культур.

Закончили сев пшеницы хлебо
робы колхоза «Советская Си-

Е С Т Ь  П О Л У Г О Д О В О Й !
Птицеводы Зырянского района 

с честью держат свое слово. 20  
мая они выполнили полугодовой 
план продажи яиц государству.

V
Колхозы Асиновского района 

досрочно выполнили полугодовой 
план продажи яиц. На приемные 
пункты с начала года их посту
пило 6 6 0  тысяч.

Наибольший вклад в выполне
ние плана внес колхоз « 5 0  лет 
Октября». Это хозяйство постави
ло государству 4 5 0  тысяч яиц.

С. ПЕРМИН0ВА.

В НАДЕЖДЕ НА АВОСЬ
. Небезызвестный Емеля из рус

ской народной сказки, говоря буд
ничным языком, мало что пред
принимал для выполнения стоящих 
перед ним задач. Все его желания 
выполнялись по щучьему веленью. 
Руководители совхоза «Колотиин- 
ский» также,1 по-видимому, наде
ются на какие-то неведомые силы, 
которые помогут им в трудных'Ус
ловиях нынешней весны в сжатые 
сроки провести сев яровых. •

Вот некоторые факты. Утром 22 
мая я был свидетелем телефонного 
разговора директора, совхоза М. С. 
Рыжих.с управляющим Чемондаев- 
ской фермой.

:— Чемондаевка? Управляюще
го! Слушай. Александр Тимофе
евич, как же ты додумался в пер
вый погожий день делать на фер
ме выходной?

Не дождавшись вразумительно
го ответа, директор дал команду:

■— Слушай-ка, Илюшников, не
медленно собирай механизаторов и 
отправляй их в поле. Все.

Действительно, случай из ряда 
вон выходящий. Небывало затяж
ная холодная весна сдвинула все 
лучшие сроки сева, перепутала 
планы. Дорог каждый час, да
же минута. В других хозяйствах 
механизаторы не отходили от сво
их тракторов, готовые при первой 
же возможности начать бой за бу
дущий урожай, а в Чемондаевке 
Чаинского района... устроили вы
ходной.

Я решил побывать на ферме. В 
конторе ее пусто.

— Управляющего не видели? — 
спросил вошедший молодой парень 
с рюкзаком за плечами. Познако
мились. Это оказался тракторист 
Н. Вишнев.

Что было ему ответить? Управ
ляющего я видел -несколько минут 
назад. Он появился на улице посел

ка- в тракторной тележке, запол
ненной саженцами ранеток и сморо
дины, которые, по;виднмому, наме
ревался посадить около своего но
вого дома. Те'лежцу.тащил,гусрцич- 
ный1 трактор ДТ-54 № 95.: Мне он 
пообещал, что пообедает’и-будет в 
кбнторе. '

Наконец, вместе с управляющим 
пришли бригадир и агроном. А. Т. 
Илюшников распорядился снять 
прицеп со старой сцепки, дать трак
тористу лошадь и посоветовал сно
ва отправляться к своей машине.

—Сколько же у вас тракторов 
работает в поле?

— Три,—перечисляет управля
ющий, — сотый. 79-й и 95-й.

— Но ведь, не говоря о сотом,
который стоит с обеда, 95-й тоже 
не работает. Вы же на нем сажен
цы сейчас привезли. , > .

— Герасименко! — распоря
жается управляющий. — Поезжай 
на гору,' прицепляй лущильник, по
едем пробовать.

Тракторист уходит.
— Ох-хо-хо! — сокрушается уп

равляющий. — Как нынче будем 
сеять — и ума не приложу.

Действительно, положение на 
Чемондаевской ферме сложилось 
тревожное. Здесь надо засеять зер
новыми и силосными культурами 
более 800 гектаров, произвести 
подсев трав на 167 гектарах, забо
роновать клеверов и выпасов 473 
гектара. А работы разворачивают
ся очень медленно.

Здесь жалуются на плохую пого
ду, но если бы раньше установи
лась хорошая, трудно представить, 
как тут вели бы полевые работы. 
Выяснилось, например, что к 22 
мая из 4-х ДТ-54 ферма имела ис
правных три. А из пяти тракторов 
МТЗ «Беларусь» на ходу остава
лись только два, у других выш'лй 
из строя колеса.

У входа в контору фермы выве
шен рабочий план проведения сева. 
В нем все расписано неплохо. Но 
с первых дней никто не Придержи
вается распорядка. Не соблюдают 
смены на гусеничных тракторах. 
Учетчики на месте работы механи
заторов не. появлялись. - Случись 
поломка — тракторист вынужден 
бросать машину и за много кило
метров шагать пешком на цент
ральную усадьбу.

Вызывает возражение распоря
док дня на весеннем севе тракторов 
МТЗ «Беларусь». На каждом из 
них по одному механизатору. А 
ведь сейчас можно сеять, по край
ней мере, с 4 утра и до 10 — 11 
часов вечера.

Когда об этом зашел разговор, 
один из механизаторов заявив, что 
двоим работать невыгодно. По-ви
димому, никто с трактористами 
фермы не поговорил серьезно, не 
разъяснил, какую выгоду от двух
сменной работы тракторов получа
ет ферма, а зьачищ и весь совхоз.

В Чемондаевке рабочий день на 
севе намерены начинать, если ис
ключить час для подготовки маши
ны, с 9 часов утра. Сделано это с 
согласия главного инженера совхо
за А. И. Губина.

В совхозе туго с машинами. В 
Чемондаевке. например, из 9 трак
торов на ходу лишь 5. По
чему же исправные машины 
при таком положении на фер
мах намерены использовать в од
ну смену? Но именно так плани
руют в Коломинских Гривах, в 
Сборном, Чемондаевке.

Сев начался, а многие воп
росы не решены. На той же Чемон
даевской ферме из 1.000 центнеров 
семян овса имеется только 600. А 
где брать остальные 400 центне
ров, управляющий А. Т. Илюшни
ков не знает. Правда, есть здесь 
еще 200 центнеров овса, но всхо
жесть у этих семян очень низкая.

делающие кирпич
«»  ИРЩ Ч в нашей стране —  дав- 

^  нишний строительный матери
ал. И хотя ныне ему уже трудно со
ревноваться с железобетоном, метал

лическими конструкциями, убежден, 
что кирпич еще долго, если не всег
да, будет нужен людям.

Но я взялся за перо не для того, 
чтобы писать о кирпиче. Хочу на
писать о людях, которые делают 
кирпич.

Вы, конечно, знаете, что произ
водство кирпича — . дело не хитрое. 
По крайней мере, в том виде, в ко
тором оно существует на нашем за
воде. В Москве, Киеве, Минске и 
других городах, правда, есть круп
ные механизированные комбинаты, 
оснащенные техникой на уровне ве
ка, У нас такого пока нет. У  нас 

еще много ручного труда —  неслож
ного, но требующего больших физи
ческих усилий, сноровки, упорства, 
собранности.

Я преклоняюсь перед людьми, 
умеющими в нужный момент соб
рать всю свою волю для свершения 
подвига. Но иногда я думаю о том, 
что высшее проявление человече
ского духа —  это повседневный 
труд, порой неприметный, порой из
нурительный, но всегда старатель
ный и сознательный.

Выгружать из камер кирпич, ча
сами стоять у печей обжига изо 
дня в день, годами —  согласитесь, 
это трудно. К концу смены ноет спи
на, болят руки, но завтра снова день, 
и мы снова в цехах. Людям нужен 
кирпич, и наше место —  у печей и 
камер.

Вот так четверть века, изо дня в 
день, трудится обжигальщица Анна 
Васильевна Оловянишникова. Вот 
так 20 лаг работают обжигальщица 
Мария Христофоровна Контарева и 
мастер, секретарь парторганизации 
нашего участка Федор Леонтьевич 
Попов.

Но, признаться, ветеранов на на
шем заводе, как, впрочем, вообще на 
томских предприятиях промышлен
ности строительных материалов, не
много. Когда-то кирпичное произ
водство было.сезонным. Мастера со
бирались артелью на 3 — 4 месяца, 
а затем расходились по домам. Сей
час потребность в кирпиче огромная 
—  только один наш участок ежеме
сячно должен давать более миллио
на штук. Мы работаем зимой и ле
том, а сезонщина проявляется, хо
тя и в несколько ином виде. Ежегод
но рабочий коллектив обновляется 
почти наполовину. Взять, к приме
ру, прошлый год: 2 7 0  человек уво
лилось, 2 3 0  —  принято.

Людей'у нас постоянно не хвата
ет. Лучшие специалисты по техни
ке уходят на крупные современные 
заводы, другие бегут от трудностей, 
третьи — - потому, что вообще не 
привыкли сидеть на одном месте.

Не могу сказать, что руководите
ли завода, наши общественные орга
низации не заботятся о том, чтобы 
создать стабильный коллектив. Ис
пользуются хорошие формы воспи
тательной работы. Выпускаются 
стенгазегы. проводятся беседы, со
брания. Мастера и руководители 
участков часто бывают в общежи
тиях, на квартирах рабочих и т. д. 
За последние годы выросли расцен
ки, мы пользуемся северными льго

тами. Почему все же не держатся 
у нас люди, почему кирпичные за
воды вроде проходных дворов?

Обычно, когда на заводе плохая 
трудовая дисциплина, критикуют 
начальство. Мол, не бывает плохих 
рабочих, есть плохие руководители. 
А я хочу через газету обратиться к 
своим товарищам, к тем, кто мешает 
нам работать. В первом квартале 
нынешнего гсда на заводе было 196  
прогульщиков. Замечено, что боль
шинство прогулов приходится на 
дни после получки.

Есть у нас рабочий В. Д. Аста
шов. Никго не знает, придет он завт
ра на работу или нет: Бывает, что 
он и его дружок В. И. Дмитриев дней 
по десять не выходят. Они пользу
ются тем, что на участке не хватает 

рук, и игнорируют все правила дис
циплины труда. Под стать им и А. П. 
Буянов, и Б. С. Гаврилов, и некото
рые другие.

Когда с такими людьми начинают 
разговаривать, они часто заявляют: 
«Ты меня не трогай, я человек ра
бочий».

Ничего общего с рабочими у про- 
гуш циков, пьяниц нет. И надо это 
подчеркивать всюду. Потому что 
именно в груде, в отношении к де
лу, к коллективу, как ни в чем дру
гом, проявляется классовая созна
тельность рабочего человека. Хотят 
этого или не хотят прогульщики, но 
вольно иль невольно они ставят 

палки в колеса рабочему классу.
С трибуны XXIII съезда КПСС об 

этом было много сказано. Я полно
стью разделяю мнение тех товари
щей, которые выступают за строгие 
меры к нарушителям трудовой дис
циплины и общественного порядка. 
И тут я должен все же покритико
вать некоторых руководителей.

Асташов и иЖе с ним за месяц 
прогуливают по 5 — 6, а то и по 10  
дней, но отпуск им насчитывают и 
за прогулянные дни. Между тем на
ше трудовое законодательство запре
щает это делать.

У нас на участке прогульщики 
зарабатывают ничуть не меньше, чем 
дисциплинированные рабочие. Взять 
хотя бы того же Дмитриева. Он по 
нескольку дней не выходит, а за
тем, как говорится, «вкалывает» по 
две смены, чтобы заработать на сле
дующую выпивку. Такие скрытые 
сверхурочные работы на руку толь
ко нарушителям дисциплины. Дмит
риев выкладывает кирпич из камер. 
Норма за смену —  3 .7 0 0  штук, а 
у него, если верить табелю, получа
ется по 1 0 — 11 тысяч штук. Все 
это лихорадит производство, снижа
ет качество работ.

Дмитриев недавно пришел на наш 
завод. До этого он был в заключе
нии. Освободили его досрочно, в .за
ключении он вел себя неплохо, a 
как вышел на свободу —  распоясал
ся, хотя срок действия приговора 
еще не кончился. Думается, что ад
министративные органы должны бо
лее внимательно наблюдать за об
разом жизни таких людей.

У  нас часто говорят: в воспита
тельной работе нужен индивидуаль
ный подход. Это правильно. Но ин
дивидуальный подход предусматри
вает прежде всего почет передови
кам и презрение к тем, кто наруша
ет . социалистическую дисциплину 

труда. Индивидуальный подход— не i 
всепрощение, не нянчанье с неради
выми.

Выше называл я людей, которые 
всю свою жизнь посвятили нашему 
заводу. Можно представить себе, 
сколько домов возведено из материа
лов, изготовленных их руками. Име
на таких людей должны быть окру
жены почетом и уважением. Я, на
пример. предлагаю лучшим строи
телям, лучшим рабочим предприятий 
промышленности строительных ма
териалов присваивать звания почет
ных граждан Томска, выделять квар
тиры в новых домах. Быть может, 
нашему горсовету следовало бы вве
сти специальный знак для тех, кто 
своим трудом обновляет наш город. 
Профессия строителя должна стать 
почетной не на словах, а на деле. 
Уверен, что все эти меры помогут 
вовлечь в строительные коллекти
вы новые молодые силы.

Тут я хочу высказать некоторые 
обиды рабочих промышленное! и
строительных материалов. Вот уже 
несколько лет не пополняется жилой 
фонд нашего завода. Многие дома 
пришли в негодность. С жильем 
так трудно, что под общежитие мы 
вынуждены были переоборудовать 
клуб. Из-за отсутствия жилья у нас 
уходят дипломированные специали
сты.

Есть и другие вопросы, решения 
которых ждет промышленность1
строительных материалов. Это и 
сырьевая база, и комплексная меха
низация, и другие. Но главное — • 
создание устойчивых кадров, боевых 
и дисциплинированных коллективов. 
Тут всем найдется дело: и рабочим, 
и руководителям.

В. ЛЕМАН,
слесарь завода строительных
материалов.

= = = = = = = = = =  ■ ----- 1---- —— —

СССР-страна электрическая
Все, кто участвует в грандиозной работе по электрификации стра

ны, с большим удовлетворением восприняли Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР об установлении ежегодного праздника «Дня 
энергетика», сказал корреспонденту ТАСС министр энергетика и 
электрификации СССР П. С. Непорожний. Весьма знаменательно, что 
праздноваться он будет ежегодно 22 декабря — в день открытия VIII 
Всероссийского съезда Советов, принявшего ленинский план

СТОЙКОСТЬ И МУЖЕСТВО ТАШКЕНТЦЕВ ВТОРАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ «МОЛНИИ-1»
ГОЭЛРО.

Тридцать электростанций общей мощностью в 1,75 миллиона кило
ватт намечалось построить по этому плану за десять—пятнадцать

ТАШКЕНТ, 26  мая. (Корр. ТАСС 
Е.. Майоров). Прошел месяц со дня 
сильного землетрясения в Ташкен
те, приведше!о к большим разруше
ниям в центральной части города. 
За ’ э !о  время неуспокоившаяся под
земная стихия давала о себе знать 
ударами разной мощности более че
тырехсот раз. Однако энергия чело
веческой стойкости и организован
ности оказалась сильнее стихии. ,

Вот показательная цифра: из ава
рийных зданий переселено свыше 
двадцати двух тысяч семей, в том 
числе почти половина —  в новые 
квартиры, другие —  в специально 
подготовленные общежития и адми
нистративные помещения. Многие 
поселены у граждан, имеющих лиш
нюю жилую площадь. Около тысячи 
семей выехало по приглашению 
шестнадцати городов Узбекистана, 
предоставивших им только что сдан
ные жилища. Остальные разместились 
в палаточных городках, своеобразны
ми спутниками которых стали торго
вые предприятия и поликлиники на 
колесах., И сразу надо успокоить 
всех, кто волнуется за судьбы еще

не размещенных семей: в аварийных 
домах они не живут. Многие пока 
спят во дворах —  под открытым не
бом или под самодельными укрытия
ми. Но в Ташкент прибывают все 
новые палатки, а главное —  с каж
дым днем расширяется фронт строи
тельных ра ют, темпы которых таш
кентцы повысили в мае более чем в 
полтора раза. На подмогу пришли 
передовые отряды строителей из 
братских республик. Исключительно 
быстро работают воины, создающие 
город-спутник Ташкента Сергели.

Если пройтись по центральным 
улицам города, то разрушений те
перь можно увидеть значительно 
больше, чем их было в первый день 
после землетрясения. Но «виной» 
тому не стихия, а человеческая дея
тельность. Свыше тысячи ветхих до
мов уже снесли строителя, многие 
строения подготовлены к сносу.

Город живет. Если энергию чело
веческой стойкости и организованно
сти исчислять по какой-либо шка
ле, то ташкентцы заслужили высший 
балл.

С апреля 1965 года через спутники «Молния-1» 
действует космический мост,- 1 обесценивающий 
сверхдальнюю связь Москва—Владивосток. Телеви
зионные передачи, радиотелефонная, радиотеле
графная связь, фототелеграфное сообщение без ра
диорелейных и кабельных линий — все это стало 
возможным с вступлением в строй спутников «Мол
ния-1». Технические решения, реализованные в 
комплексе бортового и наземного оборудования 
спутников, позволили создать экономичную в экс
плуатации систему связи с -использованием косми
ческих ретрансляторов,

В сочетании с наземными радиорелейными ли
ниями спутники-ретрансляторы позволяют обслу
жить высококачественной радиосвязью и телевиде
нием значительно удаленные друг от друга районы 
нашей страны и зарубежных стран. Телепередачи 
через спутник «Молния-1» смотрели жители Пари
жа, Праги и других городов Европы.

С помощью спутников «Молния-1» ведутся ис
следования в области новых систем космической 
радиосвязи, проверяется оборудование для ретран
сляции цветного и черно-белого телевизионных 
изображений.

Оказывается, у спутника «Молния-1» есть и еще 
одна «специальность» — он может сам вести на
блюдение за нашей планетой. 18 мая телевизионное 
оборудование, снабженное различными светофильт
рами, осмотрело районы Северного полушария и 
передало на Землю изображения.

|Опыт по наблюдении) -Земли с борта космическо
го аппарата, находящегося на высоте 30—-40 ты
сяч километров, проводится злервые. Станции ко

мандно-измерительного комплекса, расположенные 
в различных районах нашей страны, принимали 
изображение планеты Земли, какой она видна из 
космоса.

Во время подготовки к работе оборудования спут
ника «Молния-1» по команде с Земли был осу
ществлен поворот телевизионной камеры. Она пе
решла в рабочее положение, и Земля попала в поле 
зрения космического телеглаза. Новая команда с 
Земли — и с объектива телекамеры снят фильтр. 
Вскоре- на экранах наземных станций увидели сна
чала светлую тень, а затем и движущееся изобра
жение Земли. Еще команда — и на телекамере ус
тановлен широкоугольный объектив. Теперь в цент
ре — изображение Северного полюса. Видны очер
тания побережья Северного Ледовитого океана, про
сматриваются берега Африки, хорошо видны Кас
пийское п Черное моря. Смена фильтров и объек
тивов позволила опробовать режимы работы си
стемы,. определить возможность наблюдения Земли 
в различных условиях.

Первая передача изображения Земли длилась 20 
минут. Наряду с передачей панорамы лунной, 
поверхности, фотографированием обратной стороны 
Луны и передачей изображения на межпланетные 
расстояния эксперимент с фотографированием Зем
ли из космоса в различных масштабах при различ
ной освещенности — новый' успех в развитии кос
мических систем связи и телевидения. Велико прак 
гическое значение этого эксперимента ДЛя службы' 
погоды, астрономии и геофизики, Еще один косми
ческий: исследователь начал изучение природы на
шей планеты. Г. СИБИРЯКОВ.

лет. Тогда, в 1920 году, это было смелое решение. Однако за пятнад
цать лет страна получила электрических мощностей втрое больше, 
чем намечалось.

Теперь СоветЬкий Союз стал страной электрической. У нас выра
батывается ныне электроэнергии в тысячу раз больше, чём в год при
нятия плана ГОЭЛРО. Много новых крупных электростанций войдет 
в строй в начавшемся пятилетии. В центральных районах, на Украи
не, в Средней Азии, Сибири будут проложены новые мощные линии 
электропередач. Рабочие, инженеры, служащие, посвятившие свой 
труд электрификации страны, приложат все силы, чтобы с честью 
выполнить задания пятилетки. - - - ■

ПОЛУМИЛЛИОННЫЙ С МАРКОЙ « ч т з »
ЧЕЛЯБИНСК, 26 мая. (Корр. ТАСС). Сегодня с главного конвейе

ра тракторного завода сошел гусеничный трактор с номером 560.000. 
Юбилейная машина торжественно передана новостройкам Ташкента.

Уральские тракторы с маркой «ЧТЗ» мощностью в сто и двести 
пятьдесят лошадиных сил хорошо зарекомендовали Себя в самых 
различных климатических условиях. Их можно встретить во всех 
уголках земного шара. : -\'. \ - ,

Сейчас Челябинский завод готовится к выпуску более совершен
ных и экономичных тракторов мощностью в 130' лошадиных сил. 
Опытные образцы этой машины успешно прошли испытания.
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Ш А Г И

пятилетки
— — 1 и 1 КУРС-БЛАГО ЧЕЛОВЕКА

—

К Р А С И В Е Е ,  У Д О Б Н Е Е ,  Л У Ч Ш Е
■Ж А ЭТОМ рисунке читатель

видит красивое пятиэтаж
ное здание с изящными витра
жами. Современная облицовка, 
просторные, светлые залы, нео
новая реклама влекут сюда то
мичей. Ночью здание похоже на 
огромный аквариум, освещен

ный изнутри лампами дневно
го света. Днем же оно щедро 
отражает солнечные лучи, де
лает улицу светлей и нарядней.

Это —■ салон бытового обслу
живания. Он взметнулся на 
углу улицы Гагарина и переул
ка Нахановича, недалеко от ки
нотеатра имени Горького. При
вычно заходят сюда посетители 
и, взглянув на указатель, дело
вито поднимаются: на нужный 
этаж.

Наверное, многие читатели на 
этом месте отложат в сторону 
газету и недоуменно задумают
ся: «Где же такой комбинат? 
Почему я не был в нем?»

Дорогие товарищи, пока та
кого салона в Томске еще нет. 
А рисунок, который вы видите, 
—- лишь проект. Однако наша 
фантазия не беспочвенна. К 
концу следующего года салон 
примет своих первых посетите
лей.

С рассказа о новом салоне 
бытового обслуживания начал 
свое интервью о пятилетием

плаче начальник управления 
бытового обслуживания Том
ского облисполкома В. П. По
лозов.

• — В наступившем пятилетии,
—сказал тов .Полозов,—появят
ся красивые, современно обору
дованные типовые комбинаты 
бытового обслуживания во всех 
районных центрах области, а 
также в наиболее крупных на
селенных пунктах. Годовая 
стоимость услуг с 70—80 ты
сяч рублей в год возрастет до 
180 тысяч.

Не секрет, что служба быта 
в нашей области по ассортимен
ту услуг, механизации и авто
матизации производства значи
тельно отстает от того, что име
ют, например, жители Москвы 
и Ленинграда. Отставание- 
прежде всего обусловлено ма
ломощной строительной базой.

Жителей Томской области за
кономерно интересует вопрос: 
что нового произойдет у нас в 
сфере бытового обслуживания 
в ближайшие годы, каковы пла
ны управления на пятилетку?

Прежде всего хочется рас
сказать о строительстве пяти 
автоматизированных комплек
сов, которые объединят в себе 
прачечные и мастерские хим
чистки. На сегодняшний день в 
Томске действует всего одна

фабрика химчистки: Самая
большая ее загрузка в день — 
400 килограммов одежды. При
чем, ассортимент с-е работ 
очень незначителен, качество 
невысокое. За пятилетку же (за 

■счет строительства новых комп
лексов) мощность этого произ
водства возрастет не менее чем 
в шесть раз.

Уже в будущем 'году в Том
ске вступит в строй комбинат, 
способный принять от населе
ния 600 килограммов одежды в 
день. В последующие годы пя
тилетки в областном центре бу- 

' дУт сданы в эксплуатацию еще 
две фабрики общей мощностью 

»до 500 Килограммов одежды в 
|;день.

Улучшится бытовое обслужи
вание и наших сельчан. В Аси- 
■не и Колпашеве фабрики хим
чистки появятся уже в 1968 го
ду. На этих предприятиях мож
но будет не только чистить 
одежду, но ,и пропитать плащи 
специальным водоотталкиваю
щим составом, окрасить синте
тические меха, лавсан, обновить 
ткани кремнеорганической жид
костью и т. д.

Вторая спецификация - пред
приятий бытового обслуживания 
такого рода — стирка белья. 
Стирать белье будут автоматы. 
Причем, в большинстве случа

ев при клиенте. Посетители са
ми научатся загружать бельем 
машины. Затем спустят опреде
ленной стоимости монету, как 
это делаем мы сейчас, пользу
ясь автоматическими продавца
ми газет или газированной во
ды, и спазу получат выстиран
ное белье. Срочная стирка со
рочек на таких предприятиях 
также специализируется.

Подобные виды самообслу
живания распространены уже в 
крупнейших городах нашей 
страны и пользуются большой 
популярностью.

Кроме этого, за пятилетие в 
Ленинском и Кировско?л райо
нах Томска вырастут два трех
этажных предприятия бытового 
обслуживания площадью по 
3.000 квадратных метров каж
дое. В них сосредоточится ре
монт мебели, бытовой техники, 
швейных изделий. Здесь же 
разместятся бюро добрых ус
луг, пункты проката и многие 
отделы и мастерские.

Не менее десяти специаль
ных магазинов проката вещей 
домашнего и культурного оби
хода (сейчас действует всего 
три) откроется в области.

Будут построены фотокомби
нат и фабрика по ремонту обу
ви. Значительно расширится 
сеть приемных пунктов, фото

графических мастерских, парик
махерских и других предприя
тий бытового обслуживания.

За последние годы значи
тельно возрос парк личных ма
шин жителей нашей области: 
Для ремонта этого транспорта 
в два раза увеличена площадь 
автоцеха Томского завода по 
ремонту сложной бытовой тех
ники. Уже в этом году он будет 
укомплектован современным 
оборудованием, основные про
цессы механизируются, что за
метно улучшит качество ре
монту, значительно сократит 
сроки выполнения заказов.

За пятилетку в городе и , в 
районах намечено построить че
тыре станции технического об
служивания автомототранспор
та —- на пять рабочих мест 
каждая. Для обеспечения все 
возрастающего спроса населе
ния на ремонт различной бы-̂  
товой техники в этом году ре
шено начать строительство но
вого корпуса площадью 1.000 
квадратных метров.

Подводя краткие итоги, хо
чется назвать еще такие цифры: . 
объем услуг предприятий .уп
равления бытового обслужива
ния за пятилетку по Томску 
возрастет в два с полови
ной, по сельским районам —' в 
четыре с половиной раза.

ТАКИМ БУДЕТ ДОМ БЫТА, КОТОРЫЙ ВЫРАСТЕТ В ЦЕНТРЕ ТОМСКА К 
КОНЦУ БУДУЩЕГО ГОДА, ТОМИЧИ СМОГУТ ПОЛУЧИТЬ ЗДЕСЬ САМЫЕ 
РАЗНООБРАЗНЫЕ БЫТОВЫЕ УСЛУГИ,

ИСХОДЯ ИЗ ТОГО, ЧТО ГЛАВНОЙ ЦЕЛЬЮ СОЦИАЛИСТИЧЕСКО
ГО ПРОИЗВОДСТВА ЯВЛЯЕТСЯ. ВСЕ БОЛЕЕ ПОЛНОЕ УДОВЛЕТВО
РЕНИЕ РАСТУЩИХ МАТЕРИАЛЬНЫХ И КУЛЬТУРНЫХ ПОТРЕБНО
СТЕЙ НАРОДА, ОБЕСПЕЧИТЬ В ПРЕДСТОЯЩЕМ ПЯТИЛЕТИИ 
ДАЛЬНЕЙШЕЕ СУЩЕСТВЕННОЕ ПОВЫШЕНИЕ НАРОДНОГО БЛАГО
СОСТОЯНИЯ...

И з  Д ирект ив X X I I I  с ъ е з д а  К П С С  п о  пятилетнему плану  
развит ия н а р о д н о го  хозяйст ва С С С Р  на 1 9 6 6 — 1 9 7 0  г о д ы .

НАШИ
ИНТЕРВЬЮ

Дело, которому 
мы служим

Директор центрального универма
га А. И. ПОСКРЕБЫШЕВА: К о л - 
лектив н а ш его  м агазина дет ально и з у -  
ч и л  Д ирект ивы  пятилетнего плана  
развит ия н а р о д н о го  хозяйст ва. М ы  
г о р я ч о  о д о б р я е м  забот у наш ей  пар
тии о  д а л ьн ей ш ем  развит ии т орговли.

К а к о й  же видит ся нам зта пяти
летка?  К а к  прет ворят ся р еш ен и я  
X X I I I  с ъ е з д а  партии в  наш ем  к о л 
лект иве? Б ессп о р н о , повы сит ся к у л ь 
т урный у р о в е н ь  работ ников пр ил а в
ка, получат да л ьн ей ш ее  развит ие н о 
в ы е  ф ор м ы  т орговли . Б ол ьш и е п ер 
спект ивы откроет н о в ы й  граф ик р а б о 
ты пром т оварны х м а газин ов  с  в ы 
х о д н ы м  в  в о с к р е с ен ь е . О н  даст в о з 
м ож ност ь п ол н ее  и ц ел есо о б р а з н ее  и с 
пол ьзова т ь с в о е  с в о б о д н о е  в р ем я  и 
п р од а в ц а м , и  покупат елям.

З а  эту пятилетку наш  ун и вер м а г  
значит ельно изменит и с в о й  вн еш н ий  
о б л и к . В о -п ер в ы х , он  расш ирит ся. 
К р о м е  того, будет  рекон ст руирован  

и  снабж ен  н ов ы м  техно л огич ески м  

о б о р у д о в а н и ем .

Продавец центрального универмага 
т. ДЕЕВА: М н е  пятилетка, п р еж де  
в с е г о , видит ся в  да л ьн ей ш ем  и зм ен е
н и и  п си х о л о ги и , н р а в о в  совет ск ого  
ч ел о в е к а : и  покупат еля, и  п р ода вц а . 
В е д ь  пятилетка отражает п р о гр есс  ̂ н е  
т олько т ехнический, н о  и д у х о в н ы й .

Мастер комбината «Обувщик» 
'А . X. БИТМАН: С апож ник, говорят ,
дол ж ен  судит ь « н е  св ы ш е  сап ога». 
Н а с  такие горизонт ы  н е устраивают. 
Пятилетка д л я  н а с, о б у в щ и к о в , в ы с о 
к а я  о р га н и за ц и я  труда а обсл уж и ва 
н и я  зак а зч и к ов . Н а м  мечтается о  н о 
в ы х  м о д ел я х  о б у в и  — у д о б н ы х  и к ра 
с и в ы х . П  р едп ол а га ем  б е сп ер еб о й н о е  
сн а бж ен и е материалами и дет алями: 
кож ей  и  ее  зам енит елям и, каблукам и  
р а зл и ч н ы х  н ом ер о в , н абойкам и и г. Д.

С  каж ды м  дн ем  улучш аю т ся у с л о 
в и я  т руда. Н а ш  « О б у в щ и к »  осваивает  
н о в о е  п ом ещ ен и е , улучш ает ся ор га 
н и за ц и я  ремонта о б у в и  на к о н в ей ер е .

Т в е р д о  у в ер ен , что в  н овом  п я 
тилетии п р о ф есси я  « м аст ер-обувщ ик»  
станет н е м ен ее  почет ной , чем  мастер- 
м ет аллург. И  м ол одеж ь не будет  ч у 
рат ься наш их ц ех о в . В ер ю , что м ол о- 

мастера» воспит анные в  пятилет- 
к е , заставят за к а зч и к ов  забыт ь сл ова  
« х о л о д н ы й  сапож ник» .

Радиомеханик телевизионного ателье
№ 1 О. и. ЧЕМПИРСОВ: С каж
дым г о д о м  в с е  возрастает количест 
в о  слож н ы х р а д и о п р и б о р о в . У л уч -  
шает ся р а д и о - и т елевизионная с в я з ь .

Н о в а я  пятилетка долж на о з н а 
м еноват ься р езк им  скачком  в п е 
р е д  в о  в с е х  област ях культ уры , п р о 
м ы ш ленност и и бы т ового обсл уж и ва 
н и я , так как п о д с п у д н о  н акоплены  
си л ы , н аб ра н ы  х о р о ш и е  темпы.

Б ессп о р н о , и в  наш ем  ателье п р ои 
зой дут  огр ом н ы е перем ены . О н о  р а с 
ш ирит ся, откроет н о в ы е  ф илиалы , п о 
полнит ся к валиф ицированны м и к а др а 
м и. В се  это благот ворно скажется на 
качест ве ремонта р а д и о п р и б о р о в . Н а ч 
нут ш и р ок о  прим енят ься такие ф ор 
м ы  обсл уж ива н ия , как работа на дом у  
по вы зову  и других.

По восходящей
С Т Р О К А  Д И Р Е К Т И В  —  С У Д Ь Б А  

О Т Р А С Л И

«Надо веемерно развивать произ
водство местных строительных мате
риалов». В этой строке Директив по 
пятилетнему плану—ответ на нужды 
многих районов нашей области, где у 
строителей руки связаны недостатком 
кирпича и пиломатериалов.

Особенно остро это ощущается на 
севере. За пятилетие здесь должны 
подняться город и поселки добытчи
ков нефти. Вот почему на 1967— 
1968 годы в Александровском 
и Каргасокском райпромкомбиватах 
запланировано строительство двух 
кирпичных заводов круглогодового 
действия мощностью по 8 миллионов 
штук кирпича в год.

Но это лишь начало. Пятилетка на
шей области предусматривает строи
тельство или реконструкцию кирпич
ных заводов круглогодового действия 
в Парабельском, Верхнекетском, Ча- 
инском, Бакчарском, Молчановском, 
Кривошеинском, Шегарском, Тегуль- 
детском и других районах. Каждый 
из них сможет дать строителям еже
годно 4 и более миллиона штук кир
пича.

Строителям нужен не только кир
пич, но и пиломатериалы, оконные и 
дверные блоки. В Александровском 
райпромкомбинате планируется к 
1968 году увеличить мощности по вы
возке и переработке древесины.

Работникам облмеетпрома предсто
ит также освоить лесозаготовитель
ные участки в Кривошеинском рай- 
промкомби.нате (этот участок с конца 
пятилетия ежегодно будет давать 
пять тысяч кубометров древесины) и 
Каргасокском, из которого предпола
гается получать 6 тысяч кубометров 
древесины в год.

Предполагается еще более значи
тельно увеличить мощность лесоуча
стков Молчановекого, Бакчарского и 
Щегарского райпромкомбинатов. Во 
всех райпромкомбинатах планируется 
реконструкция или строительство но
вых цехов, выпускающих мебель, 
оконные или дверные блоки.
Ж И Т Е Л Я М  Т А И Т И  -  У Д О Б Н У Ю  

М Е Б Е Л Ь

Снимать с производства устарев
шие изделия и заменять нх новыми, 
более красивыми и удобными. Тако
вы требования Ди|ректив по пятилет
нему плану. Большие изменения ждут 
мебельное производство облместпро- 
ма.

В Аеине появится фабрика гнутой 
н кухонной мебели, в Александров
ском — мебельный комбинат. Оба 
предприятия должны войти в строй 
в последнем году пятилетки.

Смогут обставить свои квартиры 
удобной мебелью и колпашевцы. В 
Колпащевском горпромкомбкнате в 
эти годы организуется производство 
сборной щитовой мебели. Сущест
вующий ныне мебельный цех будет 
расширен с тем, чтобы каждый год 
выпускать мебели на 400 тысяч руб
лей.

Намного повысится производитель
ность труда и увеличится качество 
изготовляемых вещей, когда мебель
щики области освоят производство 
сборной щитовой мебели. В конце те
кущего пятилетия мебельные щиты 
для райпромкомбинатов, расположен
ных на севере нашей области, призван 
поставл ять коллектив Колпащевского 
горпромкомбината, а для мебельщи
ков южных районов области — Том
ская мебельно-зеркальная фабрика.

Д Л Я  Л Е С О Р У Б О В , Д Е Т Е Й  
И  Д О М О Х О З Я Е К

Красивая, удобная, новых фасонов 
спецодежда для лесорубов области — 
главная продукция швейной фабри
ки на 70 универсальных машин. Она 
войдет в строй действующих пред
приятий облмеетпрома к концу пяти
летки.

Намечено строительство в Томске 
новой фабрики детской игрушки. В ее 
просторных цехах пропишутся авто
матические и полуавтоматические ли
нии. Коллектив фабрики будет спе
циализироваться на выпуске деревян
ных игрушек — кубиков, автомашин, 
домиков, а также пластмассовых 
игрушек. Завидная мощность у 
этого предприятия: на три миллиона 
рублей игрушек в год. Красивые и 
веселые игрушки получат ребята Си
бири и Дальнего Востока.

А на Томской мебельно-зеркаль
ной фабрике появится цех картонаж
ных изделий, ежегодно выпускающий 
продукции на миллион рублей. Здесь 
также расширяется цех по изготовле
нию зеркал.

Значительно улучшится производ
ство товаров бытовой химии. Будет 
построено новое здание комбината 
бытовой химии. В нем откроются це
ха, выпускающие моющие и отбели
вающие средства, масляные краски и 
пластмассы. Расширится при комби
нате цех по выпуску электропровода 
с таким расчетом, чтобы полностью 
использовать отходы завода «Томка- 
бель».

Те планы развития Местной про
мышленности, о которых рассказано, 
станут действительностью не сами со
бой. Они потребуют больших усилий 
от местных Советов, от каждого кол
лектива, от каждого работника мест
ной промышленности.

А. КОСТЮЧЕНКО,
начальник областного управ

ления местной промышленности.

„СНЕЖИНКА" СТАЛА ЛЕГЧЕ
С ам ы й л егк и й  в  стране быт овой хо л о д и л ьн и к  « С н а й г е »  — « С неж инка»  

стал весит ь в д в о е  м ен ьш е. П е р в ы е  о б р а зц ы  н о в ы х  аппаратов выпуст ил  

А лит усск и й  з а в о д  в Литве. Д л я  изгот овления к ор п уса  вместо -д ер ев а  при 

м енен  стеклопластик. Т ерм оизолят ором  служит пенополист ирол.

В  п ер вом  г о д у  пятилетки н а р я ду  с  тридцатью тысячами хо л о д и л ьн и к о в  

прежнего образца будет изгот овлена тысяча н о в ы х  «Снежинок»,
( Т А С С ) .

Конкурент 
метлахской плитки

Метлахская плитка 
этот замечательный отделоч
ный материал — уступила 
пальму первенства легким- и 
очень прочным древесно
волокнистым плитам. Их 
поверхность покрыта бле
стящей эмалью разных то
нов.

Выпуск нового материала 
обходится втрое дешевле 
предшественника. Древесно
волокнистые плиты были 
применены для отделочных 
работ в детских садах и 
квартирах в ряде городов 
Российской Федерации. На
пример, в жилом корпусе 
№ 47 по улице Чкалова - в 
Москве после восьми меся
цев эксплуатации этого ма
териала не обнаружено ни
каких дефектов.

Вопрос о более широком 
применении древесно-волок
нистых плит обсуждался на 
заседании Госстроя РСФСР. 
В этом году намечено выпу
стить свыше миллиона квад
ратных метров таких плит.

Госстрой РСФСР отметил 
серьезное отставание - ряда 
предприятий. Развитие про
изводства нового материала 
зависит также от химической 
промышленности СССР, ко
торая поставляет эмаль не
высокого качества.

(ТАСС).

ТАКОВА НАША ЖИЗНЬ
Till Ы СЧИТАЕМ обычным тот 

факт, что с каждым, годом все 
возрастает благосостояние нашего 
народа, увеличивается возможность 
приобрести более красивые, удоб
ные, новомодные промышленные 
изделия. Зачастую мы просто не 
замечаем обилия продовольствен
ных товаров, а сетуем на их майый 
ассортимент.

Ежедневно повышаются требо
вания и к работникам всех сфер 
обслуживания населения. Такова 
наша жизнь. Благо советского тру
женика —- ее закон;

У Томского областного управле
ния торговли на это пятилетие 
большие перспективы. Основа их 
— рост капитальных вложений в 
строительство торговых предприя
тий. По области их объем достиг
нет 22 миллионов рублей.

Уже в 1966 году — первом году 
пятилетки — продажа продоволь
ственных и промышленных товаров 
по сравнению с 1965 годом значи
тельно возрастет. В магазины по
ступит хлопчатобумажных тканей 
на 19 процентов больше, кожаной 
обуви—на 19, телевизоров и мебе
ли—на 12, а холодильников — на 
22 процента. Томичи получат зна
чительно больше и стиральных ма
шин.

Даже сейчас покупатель редко 
слышит «нет», если спрашивает 
молочные продукты, жиры, сыр, 
кондитерские и табачные изделия, 
сахар, рыбнь:е, фруктовые и овощ
ные консервы и многое другое.

Растут доходы населения — рас
тет и план товарооборота. За этот 
год торгующие организации облас
ти должны продать товаров на 390 
миллионов рублей. Это больше об
щей суммы товарооборота прошло
го года на 2Э миллиона.

Рост товарооборота требует 
строительства новых предприятий. 
Уже в текущем году в Томске бу
дет построено 12 магазинов, 11 сто
ловых, в районах — 20 магази
нов и 13 столовых. Уже строится 
большое, современно оборудован
ное здание магазина в Колпашеве. 
В Асине проектируется павильон

колхозного рынка. Всего за годы 
пятилетки жители области получат 
267 магазинов и 60 столовых. 
Только на предприятиях Томска 
будут построены столовые, способ
ные вместить одновременно 3.200 
человек.

Хочется остановиться и на дру
гих подарках томичам: строятся
объединенная оптовая база пло
щадью 15 тысяч квадратных мет
ров, склады «Росбакалеи» пло
щадью 8 тысяч квадратных метров, 
проектируется холодильник «Рос- 
мясрыбторга» на 4.800 тонн. В цен
тре города расквартируется огром
ный универмаг, в котором покупа
телей встретят триста продавцов. 
Намечено строительство нового — 
крытого, хорошо оборудованного 
колхозного рынка более чем на 500 
мест. В районе Опытного поля по
явятся теплицы площадью в 20 ты
сяч квадратных метров. Таким об
разом, и зимой на столе томичей по
явятся помидоры, огурцы, зеленый 
лук.

На Иркутском тракте располо
жатся торговое училище, техникум 
общественного питания.

Ныне действующие магазины, 
столовые, киоски поЛучат совре
менное торговое, технологическое 
и холодильное оборудование, будут 
реконструированы.

С. ТЕРЕНТЬЕВ,
начальник областного управле- 

I ния торговли.
»**

Утвержден пятилетний план 
Томского облпотребсоюза. Своеоб
разие его заключается в том, что, в 
отличие от других управлений и 
предприятий, перспективы разви
тия кооперации зависят не от пря
мых государственных вкладов, а 
прежде всего от собственных источ
ников и кредитных займов в гос
банках.

Облпотребсоюз имеет свое хоз
расчетное строительное управле
ние, в котором три прорабских уча
стка. СиЛ и мощностей управления, 
конечно, недостаточно для строи
тельства и реконструкции пред

приятий облпотребсоюза, намечен
ных на пятилетие. Кооператорам 
придется прибегать к помощи дру
гих строительных организаций, та
ких, как «Темсксельстрой», «Том- 
лесстрой» и другие.

Очень не хватает нам на местах 
кирпича.

Вот почему пятилетний план мы 
вынуждены составлять с некоторой 
оглядкой на помощь строительных 
организаций и организаций, выпу
скающих строительные материалы.

Очень удобны районные торго
вые центры, которые с .йедавнего 
времени существуют в некоторых 
областях страны. Пока это новинка.

Центры представляют из себя 
удобные объединенные комплексы, 
состоящие из универмага, столовой 
и гастрономического магазина. 
Именно такие торговые центры по
явятся к концу пятилетки в Алек
сандровском и Кожевникове.

За пятилетие жители нашей об
ласти получат 34 сельских, 15 про
довольственных, 3 хозяйственных, 
6 книжных магазинов, 38 магази
нов смешанного типа, снабженных 
современным торговым оборудова
нием, 10 столовых.

Уже в 1966 году будет реконст
руировано около сорока ныне дей
ствующих магазинов, начнется 
строительство пяти столовых.

Помимо магазинов, в селах, и по
селках области томские кооперато
ры возведут гаражи, склады, мощ
ные современные хлебопекарни. 
Начато строительство гаражей в 
Колпашеве, Асине, Кривошейне, 
Намечено построить еще пять.

Так практически, в цифрах, вы
рисовывается пятилетка Томского 
облпотребсоюза.

Впереди много трудностей. Ре
шать их целеустремленно и целе
направленно — задача пайщиков, 
работников потребительской коопе
рации, а также колхозов и совхо
зов области.

А. МЫШКИН,
заместитель председателя
правления Томского облпот

ребсоюза.
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С а л о н
М  О  А

Г Г  ОМИЧИ уже давно присмат- 
■ ривались и тому, как преоб

ражалось старинное здание, стоя
щее на углу проспекта имени Ле
нина и Подгорного переулка. На 
первом этаже его появились ог
ромные светлые окна без пере
плетов, над ними вырос совре
менный козы рек, на котором 
м ож но было уж е прочитать вы
веску: «Березка»,

И вот за окнами встали, рас
пустив зеленые косы, изящные 
стилизованные красавицы русских 
лесов, а сама «Березка» — пер
вое томское специализированное 
ателье для женщ ин — приветли
во распахнула свои двери перед 
нетерпеливыми и любопытными 
клиентами.

Любопытство томичек имело 
под собой веские основания. 
Интерьеры «Березки» не имею т 
ничего общ его с тесной и неуют
ной пошивочной мастерской, ко 
торая квартировала в этом поме
щении раньше. Просторные, вы
сокие, полные света комнаты — 
приемный зал, зал торговли по
луфабрикатами, примерочная. 
Всюду выкрашенные в мягкие 
цвета стены, живые цветы,Гстекло, 
металл, пластмасса, :  Изящные, 
удобные, не занимающие много' 
места столы-прилавки, современ. 
ные столики и кресла, сидя в ко
торых м ож но просто отдохнуть пе»

m 
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ред примеркой, а м ож но и сразу 
выбрать новый фасон, Вниматель
ное обслуживание, Все это на
страивает первых .посетителей на 
лирический лад. Слышатся во- 
сторженнь е высказывания: «На
конец-то!», «Вот и Томск начинает 
становиться современным горо 
дом», «Буду шить только здесь!»

Ш утки шутками, но и со скид
кой на первые восторги верится, 
чго «Березку» ож и
дает хорошее буду
щее. Д оверие клиен
туры она завоевала 
сразу. Об этом ска
жут цифры: в первый 
день работы закрой
щицами салона было 
принято 49 заказов 

. на легкое платье и 67 
заказов на пальто.
На трикотажные из
делия принято 63 за-'

; кзза. А полуфабрика- 
. тов продано за пер-^. 

вые два дня работы 
на 2.427 рублей. Эти 
цифры нам сообщи
ла директор «Берез
ки» Айна Ефимовна 
Пальцева.

Живи,- ■ молодая 
томская «Березке»!
Живи и радуй серд
ца томичек. И томи
чей, . конечно. Под 
тому что какой же.

томич- не хочет, чтобы наши жен
щины были красиво и модно
одеты?

В, РЫБАЛОВ,

НА СНИМКАХ: внизу —  студент
ка первого курса Томского уни
верситета Людмила Крячко делает 
заказ закройщице Раисе Фатку-  
линой. Справа —  зал салона мод 
«Березка».

Фото В. Ефименко.
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В О Л Я  И З Б И Р А Т Е Л  Е И - З А К О Н
Пятая сессия Томского об

ластного Совета рассмотрела во
прос о мерах улучшения ра
боты местных Советов депута
тов трудящихся и их исполнитель
ных комитетов по выполнению на
казов избирателей, а также заслу
шала информацию заместителя 
председателя- исполкома областно
го Совета тов. Лукьяненка Н. В. о 
выполнении решения областного 
Совета от 27 ноября 1965 года о 
мерах по предупреждению безнад
зорности и усилению воспитатель
ной работы среди несовершенно
летних.

Докладчик — председатель обл
исполкома тов. Васильев И. Ф. — 
рассказал, что в ходе подготовки и 
проведения выборов в местные Со
веты депутатов трудящихся в 
1965 году, а также при отчетах 
депутатов в 1966 году избирате
ли внесли 9.555 наказов, из кото
рых принято к исполнению 8.398.

Наказы избирателей содержат 
практические предложения по 
улучшению работы предприятий, 
учреждений, колхозов и совхозов, 
коммунальному хозяйству и благо
устройству городов и сел, строи
тельству культурно-бытовых уч
реждений, развитию и улучшению 
торговли, бытового обслуживания 
населения.

Областной Совет, его отделы и 
управления, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы про
делали определенную работу по 
выполнению наказов избирателей. 
К настоящему времени в области 
выполнено 5.022 наказа и нахо
дятся в стадии исполнения более 
2 тысяч наказов. Из 474 наказов, 
которые даны депутатам област
ного Совета, претворено в жизнь 
249.
. Осуществление наказов избира
телей находится в прямой зависи
мости от выполнения планов раз
вития промышленности, сельского 
хозяйства и культурно-бытового 
строительства. Промышленность 
области план 1965 года и первого

квартала 1966 года перевыполни
ла. Предприятия местной промыш
ленности в 1965 году произвели 
сверх плана'товаров народного по
требления на 1.035 тысяч рублей.

В этом году страна получит пер
вую томскую нефть. Создание 
крупной нефте- и газодобывающей 
промышленности откроет широкие 
перспективы дальнейшего развития 
экономики и культуры области.

За успехи в развитии сельско
хозяйственного производства боль
шая группа тружеников сельского 
хозяйства награждена орденами и 
медалями Советского Союза. Наи
более отличившимся передовикам 
сельскохозяйственного производст
ва — депутату областного Совета, 
директору совхоза «Рыбаловский» 
тов. Бодажкову Дмитрию Петрови
чу, доярке этого же совхоза Попы- 
хиной Софье Константиновне и де
путату областного Совета, доярке 
колхоза имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района тов. Ах- 
мылиной Лидии Спиридоновне при
своено высокое звание Героев Со
циалистического Труда.

Успешно трудились, льноводы и 
пчеловоды нашей области. Они 
также заняли классные места . во 
Всероссийском социалистическом 
соревновании.

В 1965 году были перевыполне
ны задания по строительству школ, 
детских садов, объектов здравоох
ранения, предприятий местной про
мышленности, коммунального хо
зяйства и благоустройства.

Несколько улучшили свою ра
боту отрасли областного хозяйст
ва, -непосредственно обслуживаю
щие население. В прошлом году в 
области построены 77 бытовых ма
стерских, механизированная ма
стерская по ремонту обуви, по
строено три и строится 6 комби
натов бытового обслуживания.

На строительство, ремонт и со
держание коммунальных предпри
ятий и благоустройство городов, 
рабочих посёлков и райцентров в 
прошлом году по всем источникам 
финансирования израсходовано

3.656 тысяч рублей,
Торговые организации области 

выполнили в 1965 году план това
рооборота на 102 процента, уве
личили розничный товарооборот 
по сравнению с 1964 годом на 32 
миллиона рублей, или на 9 про
центов.

За прошлый год построено 37 
магазинов и 14 столовых. Торго
вые предприятия пополнились но
вым' холодильным и технологиче
ским оборудованием.

Выполняя наказы по народному 
образованию, местные Советы, ор
ганы народного образования, учи
теля и общественность приняли 
меры к выполнению Закона о все
обуче, повышению уровня учебно- 
воспитательной работы в школах.

В 1965 году построено 33 
школьных здания на 6.558 мест, 
пристроено 67 классных комнат 
на 2.535 мест, построены и расши
рены 31 школьный интернат на 
1.340 мест, 20 школьных мастер
ских, 12 спортзалов, 8 пищеблог 
ков. Открыта школа-интернат в 
гор. Асине. Построено 13 . детских 
садов на 1.130 мест.

В области дополнительно раз
вернуто 230 больничных коек, по
строено 2 участковые больницы, 
вступила в строй детская поликли
ника в гор. Томске на 150 посеще
ний в смену, строятся городская и 
туберкулезная больницы.

Но, как указали докладчик и 
выступавшие в прениях депутаты— 
председатель Томского горисполко
ма тов. Калаба Г. М., ректор уни
верситета тов. Данилов А. И., за
кройщица ателье № 6 комбината 
бытового обслуживания «Рекорд» 
тов. Чайковская О. Ф., председа
тель Томского райисполкома тов. 
Селиванов В, И., учительница шко
лы № 34 гор. Томска тов. Виряль- 
цева Г. А., председатели Асинов- 
ского райисполкома тов. Брюха
нов, Колпашевского горисполкома 
тов. Конюх А. Г., зтикетировщица 
коробконабивочного цеха фабри
ки «Сибирь» тов. Андреева А. И., 
крановщик Томского лесоперева

лочного и деревообрабатывающего 
комбината тов. Глазунов И. Т. и 
другие, В работе по выполнению 
наказов еще много недостатков.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР, рассматривая вопрос о 
работе местных Советов Томской 
области по организации выполне
ния наказов избирателей, отметил, 
что многие наказы выполняются 
неудовлетворительно, особенно по 
жилищному строительству, ремон
ту жилых домов, улучшению водо
снабжения. работе пассажирского 
транспорта, культурно-бытовому, 
медицинскому и торговому обслу
живанию населения.

Из года в год у нас не осваива
ются капитальные вложения на жи
лищное строительство, особенно 
по гор. Томску. Строительные ор
ганизации области, и прежде всего 
трест «Томскстрой», не справляют
ся с программой строительства 
жилья, допускают низкое качест
во строительства, нередко сдают в 
эксплуатацию жилые дома с боль
шими недоделками. В новых жи
лых массивах не решены вопросы 
водоснабжения и благоустройства.

Неудовлетворительно ведется 
ремонт жилья. Отпускаемые на 
эти цели средства также не осваи
ваются. В гор. Томске в прошлом 
году недоиспользована на ремонт 
жилья 121 тысяча рублей.

Избиратели дали местным Сове
там области почти 600 наказов по 
вопросам бытового обслуживания 
населения. Многочисленность этих 
наказов объясняется тем, что уро
вень бытовых услуг значительно 
отстает от предъявляемых требо
ваний. Качество обслуживания 
остается низким. Медленно внед
ряются прогрессивные формы бы
тового обслуживания. Многие сель
ские комбинаты бытового обслу
живания i работают с убытком.

XXIII 'съезд КПСС поставил за
дачу обеспечить развитие всех ви
дов бытового обслуживания насе
ления, превратить службу быта в 
крупную механизированную от
расль народного хозяйства. Мест

ные Советы располагают всем не
обходимым. чтобы успешно решить 
эту задачу.

Нам необходимо полностью ос
ваивать средства, выделяемые го
сударством на развитие бытовых 
предприятий, настойчиво внедрять 
прогрессивные формы обслужива
ния, добиваться повышения произ
водительности труда и снижения 
себестоимости услуг, полнее ис
пользовать материальные и мо
ральные стимулы работников, за
нятых в этой сфере.

Медленно устраняются недостат
ки в коммунальном обслуживании 
населения. Ощущается острая 
нужда в банях и прачечных. За 
семилетку план строительства 
бань выполнен лишь на 57 про
центов. Особенно плохо обстоит 
дело со строительством бань в 
совхозах. Более шести лет строит
ся баня в гор. Асине.

Необходимо поднять ответствен
ность облкомхоза, руководителей 
ведомств, прежде всего управле
ния сельского хозяйства комби
ната «Томлес», за коммунальное 
обслуживание населения.

Многие наказы избирателей ка
саются наведения порядка на ав
томобильном транспорте, увеличе
ния числа автобусов на городских 
и внутриобластных линиях. Но 
облавтоуправление - (тов. Верещак) 
неудовлетворительно решает эти 
вопросы. Ряд наказов не выполня
ется только из-за того, что руко
водители облавтоуправления не 
желают подумать, как их выпол
нить.

Все еще плохо работает трамвай
ный парк в гор. Томске. Зимой ме
шали морозы. А сейчас что меша- 

-ет? Видимо, главная беда' заклю
чается в том, что у руководите
лей, занимающихся этим делом, 
не хватает распорядительности, 
умения правильно организовать 
работу парка, повышать культуру 
в работе, „ --------------

Серьезные недостатки в мате
риально-бытовом и культурном об
служивании трудящихся объясня
ются тем, что руководители мно
гих предприятий, колхозов и сов
хозов плохо заботятся о нуждах 
людей, свыклись с тем, что рабо
чие, колхозники часто не имеют 
условий для отдыха, для удовлет
ворения. бытовых нужд, а руково
дители областных отделов и уп
равлений, да и местных Советов 
не ведут должной борьбы с таким 
пренебрежением к нуждам трудя
щихся.

Плохо заботится о создании 
культурно-бытовых условий трудя
щимся начальник комбината «Том- 
лес» тов. Губинский. В леспром
хозах не строятся бани, водона
порные скважины,, пекарни, не про
водится благоустройство поселков, 
не ведется строительство клубов. 
Ассигнованные средства на эти 
цели из года в год не используют
ся. В 1965 году комбинатом «Том- 
лес» освоено на строительство 
школ 229 .тысяч рублей из 362 ты
сяч рублей, на строительство 
культпросвет.учреждений — 78 ты
сяч рублей из 140 тысяч рублей 
по плану.

Следует повысить ответствен
ность руководителей ведомств, 
предприятий, колхозов и совхозов 
за удовлетворение бытовых нужд
трудящихся.

Устранение крупных недостат
ков в работе местных Советов на
шей области по выполнению нака
зов избирателей будет способство
вать выполнению решений XXIII 
съезда КПСС о дальнейшей демо
кратизации Советов, более широ
ком привлечении трудящихся к 
их деятельности.

По обсужденному вопросу сес
сия приняла соответствующее ре
шение, в котором определены 
конкретные меры по улучшению 
работы местных Советов по выпол

нению наказов избирателей. 1
На сессии был рассмотрен ор

ганизационный вопрос. Сессия ос
вободила тов. Марченко И. Т. от 
выполнения обязанностей депута
та областного Совета по Томскому 
городскому избирательному окру
гу № 5 и члена исполкома област
ного Совета, тов. Люнькова М. Я. 
—- от выполнения обязанностей де
путата областного Совета по Кол- 
пашевскому первому избиратель
ному округу № 68 в связи с их 
выездом на постоянное жительство 
за пределы области. Тов. Матю
шин П. Л. освобожден от обязан
ностей первого заместителя пред
седателя облисполкома, а тов. Бова 
II. А. — cl обязанностей заведую
щего облздравотделом, согласно 
поданным заявлениям.

Первым заместителем председа
теля облисполкома на сессии из
бран тов. Лукьяненок Н. В., депу
тат областного Совета от Межени- 
новского избирательного округа 
№ 97.

Сессия избрала членом исполко
ма - областного Совета тов. Кузне
цова А, И. — депутата областного 
Совета от Томского городского из
бирательного округа № 35, вто
рого секретаря обкома КПСС.

Исполняющим обязанности за
местителя председателя облиспол
кома утвержден тов. Демчук А. И., 
исполняющим обязанности заме
стителя председателя облисполко
ма — тов. Кривов Г. С., началь
ником управления промышленно
сти строительных материалов обл
исполкома —■ тов. Харьков С. И., 
начальником управления топлив
ной промышленности облисполкома 
— тов. Шегало А. М., заведую
щим областным отделом здраво
охранения — тов. Тепляков В. В.

Сессия освободила тов. Кафтан- 
чикбва А. В. от обязанностей за
ведующего областным отделом 
коммунального хозяйства в связи 
с уходом на пенсию по болезни.

Заведующим областным отде
лом коммунального хозяйства ут
вержден тов. Шумилин И. М,

СЕГОДНЯ-ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

Сегодня страна празднует День пограничника — 
праздник солдат в зеленых фуражках, охраняющих 
нашу границу. Тысячи молодых советских парней 
из Москвы и Ташкента, Сибири и Казахстана, из чу
котских сел и горных аулов Кабарды несут на за
ставах сложную службу воинов-чекистов.

На помощь сегодняшним пограничникам пришли 
быстроходные корабли и вертолеты, мощные про
жекторные установки освещают океанское побе
режье, путь тревожных нарядов.

Фотокорреспондент ТАСС Ю. Муравин побывал 
на самом далеком участке восточной границы СССР.

По команде мчатся в тревожный район быстро
ходные сторожевые корабли. У орудия комендоры- 
комсомольцы, отличники боевой и политической 
подготовки, старшие матросы Виктор Горбачев
ский, Виктор Веприцкий н Анатолий Бутаков (сле
ва направо).

(Фотохроника Т А С С ).

В СЧЕТ ТРЕТЬЕГО 
КВАРТАЛА Лекции ученых на селе

Животноводы колхоза «Искра» 
досрочно, к 20  мая, выполнили 
план первого полугодия по про
даже государству молока. На 
приемный пункт поступило более 
3 .6 0 0  центнеров. Сейчас колхоз 
продает молоко в счет третьего 
квартала. В среднем на корову 
здесь надаивают по 8 — 9 кило
граммов. А передовые доярки 
А. Гаврилова, Э. Вахтер, Е. Сим- 
мер и А. Вахтер, несмотря на 
трудные условия нынешней вес
ны, надаивают по 1 0 — 11 кило
граммов на корову в день.

В оставшиеся дни до начала 
выборов животноводы колхоза 
«Искра» продадут государству не 
менее 6 50  центнеров молока.

В. БАЖОВ.

КОНЦЕРТЫ ДЛЯ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

В избирательную кампанию 
по подготовке к выборам в Вер
ховный Совет СССР активно 
включился и коллектив художе
ственной самодеятельности по
селка Клюквенна Верхнекетско- 
го района. Самодеятельные ар
тисты, в рядах которых есть и 
лесорубы, и сплавщики, и учи
теля, дали для избирателей уже 
три концерта. Сейчас участни
ки поселковой самодеятельно
сти собирают среди жителей 
Клюквен ни заявки: накануне
дня выборов состоится большой 
концерт по заявкам, избярате-

лейг;  Н , БОРКИН.

Обком КПСС для пропаган
ды материалов XXIII съезда 
КПСС направил во все районы 
области пропагандистские груп
пы. В них входит 70 человек. 
Среди членов пропагандистских 
групп — партийно-советские ра: 
ботники областного центра, 
профессора Разгон И. М„ Гри
горович С. С., заведующие ка
федрами Горюнов А. П., Тутол- 
мина О, II., Иванов Б. В., до
центы Закарлюк Ш  И., Аляк
ринский Л. В., Малыхин Л. В. 
и другие научные работники.

Для отъезжающих в районы 
лекторов был проведен одно
дневный семинар, участники ко
торого прослушали лекции по 
материалам XXIII съезда пар
тии.' На инструктивном совеща
нии перед ними' выступили от
ветственные партийные, совет
ские и хозяйственные работни
ки — секретари обкома КПСС 
тт, Кузнецов А. И., Высоцкий 
А. Б., первый заместитель пред
седателя облисполкома т. Лукь
яненок Н. В. и другие.

В настоящее время пропаган
дистские группы работают на 
селе. Лекторы выступают перед 
трудящимися, помогают партий
ным комитетам, группам обще
ства «Знание» в организации 
пропаганды материалов съезда, 
в подготовке к выборам в Вер- 

- жадный Совет СССР,—

В Кривошеинском районе 
члены пропагандистской груп
пы прочитали около 30 лекций. 
Проведены семинары лекторов, 
докладчиков, заведующих агит
пунктами и руководителей 
групп общества «Знание», на 
которых прочитаны лекции: 
«Возрастание роли" КПСС в 
коммунистическом, строитель
стве», «Борьба партии за созда- 
ни е материально-технической 
базы коммунизма»,' «Повыше
ние благосостояния " советского 
народа», «XXIII съезд КПСС о 
международном положении 
СССР и внешнеполитической 
деятельности партии».

В Парабельском районе до
центы Алякринский Л. В, и Ма
лыхин Л. В. выступали с лек
циями перед агитаторами, в 
агитпунктах райцентра и села 
Нарыма, в колхозах имени Ле
нина, имени XXII съезда 
КПСС7 в учреждениях и на 
предприятиях.

Большую работу провели 
пропагандистские группы в Зы
рянском, Чаинском, Молчанов- 
ском, Тегульдегском и других 
районах. Преподаватели вузов 
г. Томска Парамонов С.. С., Ки
риллов Н. П., Шомос Ю. К.,' 
Девятин Н. А,, Соловьева 
В. А. и другие прочитали по 
10— 12 лекций.

- Г . ТРЕГУБОВА.

т т щ п т Г У  Б Е Ж  А

ПИСЬМО ДЖОНСОНА КОНГРЕССУИ н д и й ц ы  у ч а т  
р у с с к и й  я з ы к

Д Е Л И , 27 мая. ( Т А С С ) .  В Д ел и
вчера  сост оял ось  вр уч ен и е  ди пл ом ов  
грцппе в ы п уск н и к ов  веч ер н и *  к ур сов  
р у с с к о ю  язы ка  при Д ел и й ск ом  отде
лении И н ди й ск о -совет ск ого  общ ест ва  
по развит ию культ урны х с в я з ей . Это 
уж е шестой в ы п уск  слуш ат елей к у р 
со в , кот орые п ол ьзую т ся  бол ьш и м  у с 
пехом  у жителей и н ди й ск ой  столицы.

Вы ст упавш ие на в еч ер е  отмечали 
популярност ь р у сск о г о  язы к а  в И н 

ди и  и раст ущий инт ерес к е г о  и з у ч е 
н ию . О т деления р у сск о г о  я зы к а  с у 
ществуют в к р уп н ей ш и х университ е
тах страны. Н ед а в н о  зак он чи л ся  п ер 
вы й  семест р у  студентов Института 
р у сск и х  и ссл едова н и й , с о з д а н н о г о  в 
Д ел и  при содейст вии С овет ск ого  С о 
ю за .

Провозглашение независимости 
Британской Гвианы

ВАШИНГТОН, 27 мая. Корр. 
ТАСС В. Вашедченко передает:
. /Президент Джонсон направил 

нчера конгрессу законопроект об 
избирательной реформе 1966 года, 
направленный на ограничение ны
нешней практики злоупотребле
ний, сопровождающих избиратель
ные кампании. в США.

«Несмотря на громкие заявле
ния относительно участия граж
дан, мы на самом деле ничего не 
сделали-,; чтобы поощрять общест
венную поддержку при выдвиже
нии кандидатов и избрании- их 
на государственные посты», — го
ворится в сопроводительном пись
ме, Джонсона.

Президент указывает, что ны
нешние законы, регулирующие фи
нансирование избирательных кам
паний, являются неэффективны

ми. «Они скорее являются уверт

кой, чем законом. Они призывают 
к уклонениям и уверткам»..

Новый законопроект вызван 
тем, что выборы в США сопровож
даются злоупотреблениями, бур
жуазные партии и кандидаты за
нимаются. неприкрытыми побора
ми на политические цели, корпора
ции и банки—подкупом будущих 
законодателей.

Выборы превратились в боль
шой бизнес. Во время президент
ских выборов и выборов в кон
гресс буржуазные партии расхо
дуют десятки миллионов долла
ров. Расходы кандидатов в кон
гресс исчисляются десятками и сот
нями тысяч долларов. Чтобы быть 
избранным в США, надо быть бо
гатым или пользоваться поддерж
кой корпораций, банкиров, бизне
сменов — гаков неписаный изби
рательный закон США.

РАЗГНЕВАННЫЙ Г У Э
ДЖОРДЖТАУН, 26 мая. 

(ТАСС). В полночь по местному 
времени английская колония 
Британская Гвиана провозглашена 
независимым государством. С сего
дняшнего дня она называется Гви
аной,

З А К О Н  
ОБ АМНИСТИИ 
ВО ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 27 мая. (ТАСС). 240
голосами Национальное собрание 
Франции приняло вчера во втором 
чтении законопроект о политиче
ской амнистии, касающийся, в 
Частности, преступлений, совер-. 
шейных' в связи с войной и' после
дующими еббытиями в Алжире.

За законопроект, в частности, 
голосовали коммунисты, члены 
правящей партии ЮНР—ЮДТ, 
часть независимых республикан
цев, входящих в правительствен
ное большинство. Социалисты и 
депутаты парламентских групп 
«демократического центра» (в ос
новном члены клерикальной пар
тии МРП) и «демократического 
объединения» (в основном ради
калы) участия в голосовании не 
приняли.

Принятый вчера законопроект 
возвращается для вторичного об
суждения* во вторую палату фран
цузского парламента, сенат. В слу
чае его отклонения- сенатом Нацио
нальное собрание должно будет 
высказаться в третий раз и окон
чательно' решить его судьбу.

НЬЮ-ЙОРК, 27 мая. (ТАСС). 
Более недели продолжалась борь
ба между профсоюзом цоряков 
Австралии и правительством. Мо
ряки протестовали против того, 
чтобы небольшое. судно. «Бунару»' 
доставило военное снаряжение в 
Южный Вьетнам,— "И 'ъ  к-онечном

ЛОНДОН, 26 мая. (ТАСС). Ю ж но
вьетнамские патриоты, протестуя 
против поддержки С Ш А военного 
режима Ки, разгромили и сожгли 
сегодня в городе Гуэ библиотеку и 
кинотеатр американского информа
ционного агентства. Пожарная 
команда, присутствовавшая при 
этом, не пыталась потушить огонь. 
Американские должностные лица в 
Гуэ утверждают, по сообщ ению 

агентства Рейтер, что местная поли
ция была предупреждена о возм ож 
ности нападения, но тоже «безуча
стно наблюдала» за событиями.

После демонстрации студентов, 
состоявшейся затем перед амери
канским консульством в Гуэ, ее уча
стники угрожали напасть и на зда
ние консульства, если правитель
ство СШ А нз откажется от политики 
поддержки, сайгоиского режима.

НЬЮ ИОРК. 27 мая. Корр. 
ТАСС Л. Шокин передает:

Гроб с телом 19-летнего амери
канского солдата-негра Джеймса 
Уильямса, убитого на днях в Юж
ном Вьетнаме, привезли в его род
ной город Вегумлка (штат Алаба
ма) для похорон.

Но хоронить его там, оказывает
ся, негде — на негритянской ча
сти кладбища нет свободного ме
ста, а рыть могилу на кладбище 
для белых Уильямсу нельзя, пото
му что у него черная кожа. Мест-

счете австралийские трудящиеся 
одержали победу.

Вчера «Бунару» покинуло сид
нейский п^рт с пустыми трюмами. 
500 тонн военных "грузов осталось 
на берегу. Об этом сообщил кор
респондент агентства ЮПИ из Сид
нея.

СШ А в Сайгоне Л одж  заявил сего
дня, что американскому консулу в 
Гуэ приказано принять «все необхо
димые меры», какие потребует об
становка.

Батальон марионеточной армии, 
вступивший вечером в Г уз для «за
щиты консульства СШ А» и трех 
других американских зданий, насчи
тывает 500 человек. Он полностью 
подготовлен для боевых действий.

Тем временем марионеточный ми
нистр иностранных дел Ю жного  
Вьетнама Чан Ван Д о  поспешил вы
разить государственному департа
менту СШ А «искреннее, сожаление» 
в связи с действиями демонстран
тов в Гуэ, М арионетка направил го
сударственному секретарю СШ А 
Д. Ра.ску телеграмму, в которой за
веряет своих хозяев, что присут
ствие американских войск во Вьет
наме якобы необходимо для «за
щиты независимости и свободы»

ные власти упорно, поддерживают 
расовый барьер во всех местах об
щественного пользования и даже 
на кладбищах. Федеральные зако
ны о запрещении сегрегации для 
них пустой звук.

Министр юстиции США Катцен- 
бах собирается добиваться похо
рон Уильямса на территории клад
бища для белых. Но пока дело Дой
дет до этого, солдата-негра ••• при
дется захоронить где-нибудь в дру
гом месте.

Между прочим, негров не всегда 
подвергают расовой сегрегации. Их 
без дискриминации призывают в 
вооруженные силы и посылают во
евать в джунгли далекого Вьетна
ма. Там со.лдатам-неграм отдается 
предпочтение, когда их направляют 
на участие в боевых операциях, 
грозящих, верной гибелью. По офи
циальным данным, солдат-негров 
в Южном Вьетнаме в пропорцио
нальном отношении погибает в два 
с лишним раза больше, чем белых.

В о е н н ы е  г р у з ы  о с т а л и с ь  на б е р е г у

мационного агентства в Гуэ, посол вьетнамского народа,

Расовая дискриминация 
н а  к л а д б и щ е

И. П. ЛУГИНЕЦ
Умер старейший работник 

Средне-Обской комплексной гео
физической экспедиции Иван Пет
рович Лугинец.

И. П. Лугинец родился в 1911 
году. , Трудовую деятельность. на
чал. с . восемнадцати лет рабочим 
на заводе «Красная звезда» в Мо
скве.

С 1934 года Иван Петрович по 
окончании института работает в 
различных геологических органи
зациях «Главсевморпути». Более 
20 лет жизни посвятил Иван Пет
рович Лугинец изучению север
ных окраин нашей Родины. С его 
именем связаны все крупнейшие 
достижения в познании геологиче
ского строения этих районов. В 
1940 году Ивану Петровичу было 
присвоено звание заслуженного по
лярника.

С 1956 года Иван Петрович ра
ботал главным геологом Средне- 
Обской комплексной геофизиче
ской экспедиции.. Твердо веря в 
перспективы Западной Сибири, он 
всегда настаивал на расширений 
геологических и геофизических 
изысканий в нашей области и по 
праву может считагься одним из 
тех, кому принадлежит заслуга 
открытия томской нефти. Одно
временно он подготовил и . защи
тил кандидатскую диссертацию, в 
которой, обосновал необходимость 
развития нефтепоисковых работ 

на севере Западной Сибири. Его 
прогнозы подтвердились. С I960 
года он руководил северной нефте
разведочной экспедицией в рай
оне Дудинки, а последние годы ра
ботал старшим геологом Средне- 
Обской экспедиции.

С 1943 года Иван Петрович 
член КПСС. Он был активным 
бойцом ленинской партии. За са
моотверженный труд и заслуги 
перед Родиной в деле разведки и. 
освоения богатств Заполярья. 
Иван Петрович был награжден ор
деном «Знак почета» и медалью 
«За доблестный труд».

Скромный, обаятельный, эру
дированный человек, отзывчивый 
товарищ, деятельный обществен
ник — таким мы знали Ивана Пет
ровича, таким он останется в на
шей памя1 и.

Группа товарищей.

Н О В А Я  
П Р О Ф Е С С И Я  

Н А Р Ы  М Ч А Н
Меняется жизнь, и все новые про

фессии появляются в северных рай
онах нашей области. В Колцашеве 
раньше Не слышалио такой специаль
ности, как оператор счетных машин. 
С появлением в городе Машинно- 
счетной станции этой профессии при
шлось учиться коллашевкам. Сейчас 
отлично освоили новое дело В. Ко
пытова, А. Муксунова, Т. Панова и 
другие операторы Колпашевской 
МСС. Услугами станции уже пользу
ются пятнадцать предприятий и ор
ганизаций города на Оби.

Л. ФЕДОРОВ,
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м и л л и о н ы  Т У Р И С Т О В  ОТЧИТЫВАЮТСЯ ЮНЫЕ МУЗЫКАНТЫ

ДЛЯ Т Е Б Я , 
С Т У Д Е Н Т !

и о т д ы х ,
И  З А К А Л К А
1 || ОСКВА. В прошлом году 
■“ *  более 40 миллионов человек 
участвовало в путешествия^ по 
стране, в загородных походах и 
прогулках. Большую работу по 
развитию этого вида отдыха ве
дут профсоюзы. На предприяти
ях, в организациях и учебных за
ведениях создано 60 тысяч сек
ций, которые объединяют свыше 
4 миллионов активистов. К услу
гам туристов более 450 стацио
нарных баз, автопансионатов и 
кемпингов. Важную роль играют 
'туристско-оздоровительные лаге
ря, организуемые комитетами 

проф союзов совместно с админи
страцией предприятий и учебных 
заведений. В прош лом году ра
ботало более 5 тысяч таких лаге
рей.

Летом нынешнего года будет 
действовать более 700 туристских 
марш рутов, 27 из них организу
ются впервые. В походах примет 
участие около миллиона человек.

Особым успехом пользуются 
путешествия на пароходах по ре
кам страны. Советы по туризм у 
арендуют около 80 комф ортабель
ных речных судов, курсирую щ их 
по Волге и ее притокам, по Оби, 
Енисею, Лене, А м уру.

Для любителей м орских путе
шествий начал регулярные рей
сы на линии Сочи—Одесса— Ба
туми теплоход «Украина», м ор 
ские рейсы будут проводиться и 
по Балтийскому морю . Ш ирокое 
развитие получил новый вид ту
ризма — путешествия в поездах.

Важнейшим событием в нынеш
нем году явится всесоюзный по
ход комсомольцев и молодежи 
по местам революционной,, 
боевой и трудовой славы совет
ского народа. (ТАСС).

После зимней экзаменацион
ной сессий в вузе на первом 
курсе нередко бывает так: пер
вокурсники, в свое время от
лично окончившие школу, с ус
пехом выдержавшие нелегкие 
конкурсные экзамены, становят
ся рядовыми и даже посредст-

Двадцать семь воспитанников детской музыкальной школы Л1 1 г. Томска и
сорок учащихся вечерних музыкальных классов при школе заканчивают курс
музыкального образования. На днях в концертном зале областного лектория им Е  веннымн студентами. А  некого-■ = р ы е  получают двойки. Одних
в торжественной обстановке вручались свидетельства об окончании школы, гр а -Е  лишают за -неуспеваемость сти-
мо-ты и памятные подарки. Воспитанник класса фортепьяно Вова Антипов п о л у -в  потеряв веру'в^сГои си-
чил свидетельство об окончании школы с отличием. Собираются продолжать 5  лы и способности, сами бросают .  в  учебу. Картина повторяется и
свое музыкальное ооразование юные пианистки Галя Жирова и Ри-та Кочеткова, в  после летней экзаменационной
скрипачи Витя Королев и Нина Чеканцева, альтистка'Наташа Кузнецова, б а я н и -1  ^ т с т е в э ю т с я »Н0уж е" йа
сты Витя Перетылин и'Ж еня Голубков. Они готовятся к приемным экзаменам в Ц  первом курсе.

s  Перед учителями школ, уча-музыкальное училище. . . . . . . . . . . . Е щ й м и ся  старших классов и их
тт » -  -  в  родителями, а особенно передПосле торжественной части, посвященной окончанию учеоного года, состоял- =  студентами первых

ся большой концерт воспитанников школы, в котором приняли участие лучшие =  курсов встает вопрос: 
ученики-солисты и ряд музыкальных ансамблей -— ансамбль скрипачей, ан- =  в чем причина этих ан
самбль баянистов и аккордеонистов.

В. НЭЛИНА,
На снимке: выступает-ансамбль скрипачей.

' Фото В. Ефименко.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Т о  м и ч и 
на республиканском 

к о в р е
На днях в Омске начинаются 

финальные соревнования лично- 
командного . первенства Россий
ской Федерации по классической 
борьбе. Вчера для участия<в лич
ном первенстве республики туда 
выехали томские борцых мастер 
спорта СССР В. Цветков, перво
разрядники X. Ханов,- Ю. Швец и 
В. Попов.

Б. МИШИН.

БОЛЬШОЙ ФУТБОЛ БЕЗ Ф УНДАМЕНТА |

Л И С Т А Я  
П О Ж Е Л Т Е В Ш И Е  

С Т Р АН И Ц Ы

СЕЛЬСКО ГО  Э КРАН А
Сорок лет назад в Томске на 

Набережной Ушайки, недалеко 
от Каменного моста, стояло не
большое деревянное здание ки
нотеатра. На крыше здания 
красовался огромный макет зем
ного шара. Это была эмблема 
кинематографа: он назывался
«Глобус».

В июне 1925 года на дверях 
конторы кинотеатра появилась 
загадочная надпись «ТКРК». 
Посетители кино с любопытст
вом смотрели на эти четыре 
буквы и в недоумении пожимали 
плечами. Расшифровать .эту Та
инственную надпись могли лишь 
те юноши и девушки, которые 
каждый вечер собирались в ки
нотеатре «ТКРК». В переводе 
на обыденный язык это озна
чало: томский кружок револю
ционной кинематографии.

Ребята сами придумали это 
название. Сами выработали 
устав кружка. Зарегистрирова
ли его в культотделе окриспол- 
кома. Чем же занимались круж
ковцы? Сочиняли киносцена

рии, не имея никакого понятия, 
как это делается. Горячо об
суждали их. Пытались «разы
грывать» кадры только что про
смотренной кинокартины, меч
тая в недалеком будущем стать 
Игорями Ильинскими. Так, без 
руля и без ветрил, кружок про
существовал до весны 1926 го
да. В марте этого года в Томск 
приехал из Москвы представи
тель центрального совета Об
щества друзей советского кино 
(ОДСК). Он рассказал о зада
чах, которые стоят перед члена
ми этого общества. Главная бы
ла — продвинуть кино в дерев
ню. Доморощенный ТКРК само- 
распусгился,- Все кружковцы 
вступили в ОДСК. По инициа
тиве окружного совета общест
ва хозяйственники (окрпотреб- 
союз, рупвод и ' другие) приоб
рели киноаппараты для сель
ских кинопередвижек. Бывшие 
кружковцы стали киномехани
ками.

Первые кинопередвижки вы
ехали в Коларовский и Зырян
ский районы. Крестьяне с вос
торгом встречали киномехани
ков. Накануне приезда первой 
передвижки в деревню Федосе
еве Коларовского района избач 
вывесил объявление о том, что 
будет демонстрироваться фильм 
«Евдокия Рожновская». На 
другой день утром в Федосееве 
съехались никем не приглашен
ные гости — крестьяне сосед
них деревень Некрасовой, 
Н. Шубиной, Аксеновой и дру
гих. Такую аудиторию и мо
сковский кинотеатр был бы, по
жалуй, не в состоянии вместить. 
Кого же обслужить в первую 
очередь?

После долгих споров реши
ли: от каждой семьи допустить 
на сеанс только по одному че
ловеку, ,нр с условием, чтобы 
просмотревший кино рассказал 
о картине всем домочадцам.

В верховьях реки Чулыма в 
охотничьем селении Старые 
Тарталы киномеханика ожи
дал сюрприз. Когда его те
лега подъехала к селению, раз
дался оглушительный ружейный 
залп. Киномеханик уже хотел

метнуться в кусты, но оказа
лось, что это местные охотники 
учинили в честь его приезда 
салют. Демонстрировался
фильм «Комбриг Иванов». 
Трудно описать, что творилось 
во время сеанса. Зрители загля
дывали в объектив, щупали по
лотно. экрана и даже дули на 
него... А вытянуть вверх руку 
и увидеть ее тень на полотне 
считал своим долгом каждый. 
Просмотрев фильм, благодар
ные зрители снова «трахнули» 
залп из берданок.. Эта инициа
тива туталинских охотников бы
ла горячо подхвачена в других 
селениях. «Так я и ехал из пун
кта в пункт под грохот берда
ночной канонады», — расска
зывал киномеханик.

Не всегда киносеансы прохо
дили гладко. В деревне Лоску
тове Коларовского района во 
время демонстрации . фильма 
«всем на радость» сломался 
проектор.

— Объявляется перерыв на 
три часа, — сказал механик.

— Хоть на четыре, — согла
сились зрители. Но тут же пре
дупредили: — Только уехать не 
вздумай, все равно с дороги 
вернем...

В деревне демонстрировались 
фильмы: «Броненосец «Потем
кин», «Дворец и крепость», 
«Красные дьяволята», «Закрой
щик из Торжка» и другие. Окр- 
совег ОДСК провел трехмесяч
ные курсы киномехаников-пе- 
редвижников. на которых обу
чалось 30 человек. К осени в 
сельской местности округа ра
ботало десять кинопередвижек.

В сентябре окрсовет ОДСК 
организовал рейд кинопере
движки по маршруту Томск — 
Обдорск. Об этом рейде' сооб
щили все сибирские газеты и 
центральная пресса. По марш
руту Томск— Обдорск выехал 
киномеханик ОДСК г/ Марков. 
Он вез• с собой кинокартину 
«Красный газ» и короткомет
ражный. фйяьм-хронику «Томск 
и его быт», заснятый томскими 
кинолюбителями. Первые сеан
сы состоялись в Могочине и 
Молчанове, а затем в Сургуте. 
К моменту прибытия кинопере
движки в Обдорск'туда, съеха
лись смотреть кино многие жи
тели окрестных селений. Вот 
что писал в своем дневнике 
т. Марков:

«Начало сеанса в 7 часов ве
чера, а нардом с 3 часов дня 
уже полон. Зрители, кроме 
русских, — зыряне, казынцы, 
тунгусы, остяки. К моим услу
гам десять переводчиков. Мно
гие являются в нардом с рыбой, 
хлебом... Тут же. едят, а затем 
садятся на пол и ждут начала. 
Ведут себя тихо.

Пустил картину. Тут поднял
ся невообразимый шум. Наи
более «интересные» в картине 
места, драку, например, какую- 
нибудь, . заставляли крутить 
два-три раза. Немало хлопот 
доставляли .. мне «крутильщи-- 
ки». Вертит-вергит ручку и 
вдруг остановят. Подбегаю к 
нему, оказывается, так увлекся 
картиной, что и крутить поза
был».

Так делало свои первые ша
ги кино в томской деревне

Н. СМИРНОВ.
Т Р

Вот уже третий сезон томская 
футбольная команда «Торпедо», вы
ступающая ныне в классе «А » , ста
вит перед руководящими организа
циями города и области вопрос о ре
конструкции стадиона «Труд», фут
больного поля, об учебно-трениро
вочной и загородной базах для 
команды и ее групп подготовки —  
вопрос, от разрешения которого в 
значительной степени зависит го
товность команды, фундамент хоро
шего футбола в Томске. После вклю
чения нашей командй в класс. «А »  
мы надеялись, что дело это, нако
нец, сдвинется с места, тем более 
что контроль за выполнением всех 
этих работ был поручен таким авто
ритетным организациям, как облсов- 
проф (тов. С. Д. Сысоев), Томский 
горисполком (тов. Г. М. Калаба), обл- 
спортсоюз (гов. А. А. Рапп), а непо
средственная организация работ —  
председателю облсовета ДСО «Труд» 
тов. В. А. Илясову и директору 

спорткомбината ДСО «Труд» тов. 
А. й . Иванову.

Что же мы увидели после приезда 
со сборов? Недостроенную до конца 
трибуну. Поле осталось таким же 
непригодным. Дренажирование его 
восточной части не было проведено. 
Команда по-прежнему не имеет ме
ста, где тренироваться, и фактиче
ски после сборов нровела только одну 
нормальную тренировку. Загородную 
базу «Торпедо» толю не получило: к 
предполагаемой базе в районе трамп
лина проехать пока невозможно. 
«Временно», как и в прошлые годы, 
мы занимаем один из пионерлагерей

на Басандайке, но с началом лагер
ного сезона нас, естественно, оттуда' 
попросят. Единственное, что сдела
но, так это изготовлено подсобное 
оборудование. Но продвигавший этот 
вопрос заместитель председателя обл
исполкома тов. А. И. Демчук так же, 
как и команда, не знает, на каком 
же стадионе, его устанавливать...

Все те ответственные товарищи, 
которым была поручена организация 
базы и реконструкция стадиона, на
верное, ждут от нас хороших выступ
лений в чемпионате СССР. Но, по
звольте спросить, на какой базе нам 
готовить эти выступления и, нако
нец, где выступать? Любители фут
бола продолжают смотреть матчи, 
стоя за шгакетной оградой, многие 
не могут даже иопасть на стадион 
(входные билеты почему-то не про
даются). ■

Любители футбола области ждут 
от команды закрепления в лиге силь
нейших. Все члены команды полны 
огромного желания добиться этого. 
Но одним энтузиазмом не обойтись. 
Ведь мучительно трудно играть на 
болотистом поле. А изменить это по
ложение не так уж сложно, если про
водить выемку вязкого грунта, под
сыпку нового грунта и гальки и дер- 
нование не всей восточной половины 
поля сразу, а но частям, используя 
для этого то время, когда команда 
играет на выезде. Можно, наконец, 
устроить так, чтобы поле, на кото
ром проходят игры на первенство 
страны, не заливалось зимой под ка
ток.

У нас уже стало традицией сва-

лений? Что нужно де
лать начинающему сту- 

S  Денту, а может быть,
| и  сегодняшнему учени- .д-ц-ада 
я к у  старших классов 
Е школы, чтобы, поступив в вуз, 
в  успешно овладеть специально- 
3  стью?
£  Разобраться в этих сложных 
3 вопросах поможет книга «В Шо-

мощь студенту-первокурснику», 
изданная йод редакцией про
фессоров Б. Г. Иоганзена и 
Ф, ф. Шамахова издательством 
Томского университета.

ливать неподготовленность поля н а §  „ ^ “ с о р а ^ Т ^ Й о т а н Ш т а ^ в  климатические условия Сибири. Но =  !1Р°Ф есс0Ра ь - 1- иоганзена. в

ных преподавателем, но и на- 
прав'ляющее начало в самостоя
тельной работе студентов. О 
том, как слушать лекцию, рас
сказывается в статье доцента 
Н. И. Кувшинова. Автор подроб
но .останавливается на вопросе 
о том, как вести запись содер
жания .лекции, на методике ра
боты с текстом .записи.

Последующие разделы книги 
посвящены тому, как работать с  
книгой и составлять конспект, 
готовиться к семинарским заня
тиям, какое место ,в самостоя
тельной работе студентов зани
мают консультации, как гото
виться к зачетам и экзаменам. 
Большой интерес представляет 
раздел «Что такое лрограммиг 
рованное обучение», написан
ный большим энтузиастом этого

К Р И Т И К А  
И Б И Б Л И О Г Р А Ф И Я

ведь Все команды, включенные вме
сте с томичами в этом году в выс
шую лигу и находящиеся в таких 
же климатических условиях —  
команды^ Новосибирска, Барнаула, 
Омска, Кемерова, —  сумели добить
ся реконструкции своих стадионов, 
имеют отличные футбольные поля.

■которой наглядно показано, как 
■при переходе от школы к вузу
■ изменяются цель и содержание 
■обучения, почему возникают
■ трудности.

Обучение в вузе — тяжелый
■ н ответственный труд. Требует-
■ ся настойчивая и систематпче- 
■ская работа с первых же дней

Неужели в Томской области мы не в Е и  авт0Р подчеркивает, что реша-
состоянии выделить средства и о б а - £ ющее значение п р и о б р е т а е т ^_ — и не самостоятельно получать иззагь строительные организации в 3  различных источников новые и 
кратчайший срок реконструировать гг совершенствовать имеющиеся 
стадион и, что самое важное, ;обес— 5  знания.
печить команду нормальным ф у т -я  Как, учитывая свои психоло- 
больным полем? 3  гические особенности —- оеббен-

То же относится и к у чеб н о -тр е-3 ностн внимания, памяти и т. д ., 
нировочной и загородной базам. в =  правильно организовать учеб- 
нашей команде много молодых фут- =  иый труд’ сДелать егС) бодее

о . И: нужна систематическая я  рассказывается в статье «Осно-
индивидуальная подготовка, а д а т ь в вы умственного труда» профес-
ее им из-за отсутствия базы мы по- 3  сора Ф . Ф . Ш амахова. Практиче-
ка не можем. Е с к и е  советы о планировании за-

Томским торпедовцам, переживаю-Енятий ^организации учета про-
щим чрезвычайно ответственный с е - Е дел?лной работы, о соблюдении
зон, хочется знагь, когда они полу-£  п,1Гиенв| умственно-’ возможность нопмяльно ТПРНП. Е Г0 труда полезны не только стучат возможность нормально трени — дентам первых курсов, но и
роваться и готовиться к играм в со* Е  школьникам старших классов, и
ответствии г, теми высокими требо- я  учителям, которые их обучают.
ваннями, которые предъявляются к к  Лекция —  не только сумма

Дела А. В. Деттерером.
Как, учитывая специфику 

предмета, изучать, например, 
математику, иностранный, язык 
или другую науку? Об этом рас
сказывается во второй части 
книги, написанной, опытными 
преподавателями и методистами 
професотром А. П. Дульзоном, 
доцентами С. Н. Астафьевой, 
Б. Н. Лейкиной, В. М. Скрни- 
ченко и др.

В конце книги при’ложена.хо
рошо подобранная библиографи
ческая справка, в роторой наз
ваны основные методические 
пособия по самостоятельной .ра
боте студентов. К достоинствам 
книги следует отнести и то,’ что 
она написана простым и вырази
тельным языком, легко читает
ся.

командам класса «А ».
А. ТЕР-МАРКАРОВ, 

начальник и старший тренер 
команды «Торпедо», заслужен
ный тренер АзССР;

В. ЧЕНЦОВ, 
капитан команды;

В. БОРОВИК, 
игрок команды «Торпедо», член 
сборной футбольной команды 
РСФСР.

: определенных знании, изложен-

При всем этом книга не сво
бодна от некоторых недостатков. 
Так, авторы видят значение са
мостоятельной работы только в 
том, что она повышает эффек
тивность процесса обучения. Но 
ведь задача значительно шире: 
необходимо; воспитать у буду
щих специалистов активность н 
самостоятельность мышления.

Рецензируемая книга окажет 
большую помощь препода
вателям вузов и техникумов в 
проведении работы со студента
ми, в частности, в организации 
занятий по методике самостоя
тельной работы. С большой 
пользой прочтут эту книгу учи
теля школ, учащиеся старших 
классов и их родители.В. тюнин, 

заведующий кафедрой пе
дагогики и психологии Том

ского университета.

{З О Л О Т Ы Е  К Л А Д Ы  В Л А Д И В О С Т О К А

Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Е  К А Н Д И Д А Т Ы
«Ф И Ф А . Цюрих. Швейцария», —  по такому адресу 

Федерация футбола СССР отправила 26 мая письмо с 
предварительной заявкой 40 кандидатов в сборную 
команду СССР на предстоящий чемпионат мира, кото
рый пройдет на стадионах Англии с 11 по 30 июля 
1966 года.

Вот имена тех, кто вошел в этот список: 
вратари —  Л. Яшин («Динамо», Москва), А. Каваза 

швили («Торпедо», Москва), В. Банников («Динамо» 
Киев), В. Маслаченно («Спартак», Москва);

защитники —  В. Пономарев и А. Шестернев (оба —  
ЦСКА), В. Гетманов и В. Афонин (оба —  СКА, Ростов 
на-Дону), М. Хурцилава и Г. Цховребов (оба —  «Дина 
мо», Тбилиси), Л. Островский и В. Соснихин (оба —  
«Динамо», Киёв), В. Данилов («Зенит», Ленинград) 
А. Корнеев («Спартак», Москва), В. Андреюн («Торпедо» 
Москва) и В. Аничкин («Динамо», Москва);

полузащитники —  В. Воронин и В. Вреднее (оба —  
«Торпедо», Москва), И. Сабо и В. Мунтян (оба —  «Ди 
намо», Киев), Г. Сичинава («Динамо», Тбилиси), Г. Ху 
сайков («Спартак», Москва), В, Маслов («Динамо», Мо 
сива);

нападающие —  А. Биба, А. Бышевец, В. Серебряни

ков, В. Парнуян и В. Хмельницкий (все —  «Динамо», 
Киев), В. Михайлов и В. Иванов (оба —  «Торпедо», Мо- 
ечва), А. Банишевский и Э. Маркаров (оба —  «Нефтя
ник», Баку), С. Метревели и М. Месхи (оба —  «Дина
мо», Тбилиси), В. Понедельник и Н. Осянин (оба —  
«Спартак», Москва), Б. Казанов (ЦСКА), И. Численно 
(«Динамо», Москва), Э. Малафеев («Динамо», Минск), 
О. Копаев (СКА, Ростов-на-Дону).

Как видите, здесь несколько новых имен. Впервые 
попали, например, в расширенный состав сборной СССР 
молодые киевляне А. Бышевец и В. Мунтян, хорошо 
зарекомендовавшие себя в чемпионате страны. Одна
ко это еще не говорит о том, что они будут участво
вать в финальных играх на первенство мира. Ведь 
каждая команда имеет право привезти в Англию не 
более 22 игроков. Зато в боевой состав не сможет по
пасть нинто, кроме входящих в список сорока.

Итак, кандидаты на поездку в страну Альбиона оп
ределены. Ну, а над там, нан сократить нруг претен
дентов, наша федерация может размышлять еще 
до 3 июля,

(ТАСС).

—  Владивостокский пенсионер 
S  Иван Гаврилюнов во время pe
ls монт а своего дома обнаружил
—  среди выброшенного мусора BO
SS лотые монеты дореволюционной 
S  чеканки. Клад был спрятан в ме- 
Sj таллической банке, истлевшей от
—  времени. Он состоял из 69 монет 
S5 достоинством в 5, 7,5, 10 и 15 
SS рублей на общую сумму в 505 
S  золотых рублей.
S5 Св:ю находку Иван Гаврилю-
S  ков и его дочь Нина сдали в Го- 
SS сударственный банк СССР, полу- 
■5 чив денежное вознаграждение.
~  В связи с бурным строитель-
S  с теши Владивостока, где за пос

ледние годы одна треть жителей 
переселилась в новые дома, уча
стились случаи обнаружения в 
старых, разбираемых зданиях 
различных ценностей: золота,
серебра. Недавно строители од
ного из участнов сдали государ
ству 500 граммов золота. Два го
да назад было обнаружено не
сколько сотен иностранных и 
русских золотых монет весом в 
три с половиной килограмма. 
Ценности чаще всего обнаружи
ваются на месте старых лавок и 
зданий, принадлежавших мест
ным купцам.

(АПН).

ПОГОДА
5  28 мая по Томской области
S  ожидается переменная облач- 
Еность, кратковременные дожди,
Е  грозы, ветер западный, 5 « -10 
5  метров в секунду, температура 
Е по северо-западным районам 
E l l —16 градусов, по остальной 
Е территории — 20—25 градусов 
Е  тепла.

В Томске—переменная облач
ность, кратковременный дождь, 
возможна гроза, ветер запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 10 —12 гра
дусов, днем — 22—24 градуса 
тепла.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
28 мая —  «Между ливнями» (пос

ледний раз в сезоне).
29 мая —  «Великий волшебник». 

(Начало в 10 и 13 час.).
Вечером последний раз в сезоне —  

♦Тети и дяди».
Начало вечерних спектаклей в 19 

час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Жена Лота» —
9-20, 11-10, 13. 14-50, 16-40, 18-30, 
20-20, 22-10. Фильм для взрос
лых.
Малый зал —  «Чистые пруды»
—  9-20, 11-05, 12-50, 14-35, 16-25, 
18-15, 20-05, . 21-55.
Зал кинохроники —  «Париж-  
Париж» —  9,30, 11-45, 14. 16-15, 
18-30, 20-45. «Удивительное ря
дом» —  10-30, 12-45, 15. 17-15, 
.19-30, 21-45.

«О К ТЯ БРЬ»
Голубой зал —  «Жена Лота» —
9. 10-55, 12-50, 14-45, 16 40. 18 35. 
20-30, 22-25. Фильм для взрослых. 
Зеленый зал —  «Жена Лота» —
12- 10, 14-05, 16, 17-55, 19-50, 21-45. 
Фильм дзГя взрослых.
Для детей - -  «О тех, кто украл 
Луну»  —  9-30. 10-50.

имени И. ЧЕРНЫ Х 
Большой ; зал —  «Магазин на 
площади» (две серии)— 9-30, 12,
14-30, 17, 19-30, 21-50.
Малый зал —  «Чистые пруды»
—  12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21, 22-35.
Для детей —  «Государственный 
преступник» —  9. 10-45.

«ПИОНЕР»
«Галапогос» —  9-30, 11-15. 13,
14-45, 16-30. «Гордый вызов» —  
18-15 20 05. 21-55.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Месяц май» —  17, 19. 20-30.
На удлиненном сеансе демонст
рируется фильм «Вторая встре
ча».

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
«Рано утром» —  16, 18, 19-40, 
21 30. - т  • :

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

Для детей; • «Галапогос» 10. 
«Приезжайте на Байнал» —  11 50,
13- 40, 15-30, 17-20, 19-10, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 28 МАЯ

17.00. Вам. малыши) 17-25. «Спор
тивная страница». 17-35. «|Иир за не
делю». 17-50. Из блокнота журнали  
ста. «Колпашевсние заметки». 18.10. 
«Сибирь на экране». 18.20. «Сегодня 
—  День пограничника». 19.00. Отве
чаем на ваши письма (концерт). 
19.40. Новости. 20.00. «Голубой ого
нек» («С тобой. Первомай!»).

Территория в границах желез
нодорожного пути ГРЭС-2, стан
ции ГРЭС-2, улицы Ягодной и го
ловного завода объединения пред
приятий строительных материалов 
отведена под строительство.

Посадка огородов запрещена.
Томская мэталлобаза доводит 

до сведения потребителей металла 
и металлоизделий, что в связи с 
переучетом с 31 мая по 5 июня 
отпуск металла и металлоизде
лий производиться не будет. 
Претензии после 5 июня прини
маться не будут.

Завод «Сибэлектромотор» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 

инженеров и техников-строителей, 
токарей—онерационников и уни
версалов, формовщиков, обрубщи
ков в литейный цех, слесарей по 
ремонту оборудования, инструмен
тальщиков, сборщиков, электро
монтеров, электрослесарей, штам
повщиков, обмотчиков, изолиров
щиков, пропитчиков, фрезеровщи
ков, автоматчиков, такелажников, 
каменщиков бетонщнков, штукату
ров, маляров, грузчиков, подсоб
ных рабочих, уборщиц, дворников, 
контролеров отдела технического 
контроля и учеников по некоторым 
профессиям.

Обращаться в отдел кадр.ов .еже
дневно, с 14 до 17 час., по адресу: 
г. Томск, улица Енисейская, 25 и 
проспект имени Кирова, 58, теле
фон № 31-51, дополнительные 
1-29, 3-29. ' 2 - 1

^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□DDODDanDnOOOODDnOODQDDOODDDESQDQDaOGOg
§ ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ДРАМ АТИЧЕСКИЙ ТЕАТР S 
§ ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ □
□ Репертуар театра с 1 по 5 июня . □
□ 1 —  2 июня —  g
С ■ В. Губарев g
□ «Великий волшебник». g
В Сказка для детей в 2-х действиях. g
В Начало в 18 час. g
В 3 июня —  . g
В Лопе де Вега g
□ «Мадридская сталь». g
В ' ' ’ ' Комедия в 3-х  действиях. g
В 4 июня —  В
В «После двенадцати», g
В Комедия в 3-х  действиях. §
§ ЗАКРЫ ТИЕ ТЕАТРАЛЬН ОГО СЕЗОНА
□ 5 июня, днем —  ' g
В «Великий волшебник». g
В Сказка для детей в 2-х действиях. В
В Вечером —  g
□ вечер комедии. В
g Фрагменты из спектаклей: «Современные ребята», «Требует- □ 
g ся лжец», «Мадридская сталь», «После двенадцати», «Денис □ 
g Давыдов», «Соль земли», «Ш ельменко-денщик», «В  день свадь- п
□ бы ». g
В Участвует вся труппа. Начало —  в 7 час. 3 0  мин. вечера. g 
В Открыта предварительная продажа билетов. §□ О
опп□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □□□□□□□□□□□йапппппопооппооапопааooafi

Контора «Трансагентства» производит предварительную про
дажу-билетов на самолеты по рейсам:

Томск — Москва, Томск -  Новосибирск; Томск — Кемерово, 
Томск — Красноярск.

Билеты на самолеты вы можете приобрести За 10 суток. По 
желанию граждан «Трансагентство», доставляет биЛеты на дом. 

Приобретайте билеты на самолеты в «Трансагентстве»! 
Адрес, агентства: г. Томск 34, переулок Нахимова, 10 (в рай

оне станции Томск-1), телефон № 67-36.;

Отделу управления охраны об
щественного порядка Томского 
облисполкома

ТРЕБУЮТСЯ:
старший мастер по металлооб

работке, мастер ремонтно-механи
ческого цеха по деревообработке, 
инженеры-механики, инженеры 
профтехобучения, старший ивже- 
нер-энергетик, старший инженер- 
технолог, старший бухгалтер, бух
галтеры, старший техник-конструк
тор, инспектор общеобразователь
ной подготовки, врачи, машинист
ки, шоферы, охранники-контроле
ры.

Обращаться: г. Томск I, улица 
Розы Люксембург, 20, телефон 
№ 43-97.

т Томской.. - ТЭЦг1 требуются
электросварщики.
■ Обращаться: гор.......Томск 50,
Конная площадь, 10, отдел кадров, 2—.1

Томскому областному объедине
нию «Сельхозтехника» требуется 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Лещша, 111, 3-й этаж, комната 37,

n p . n M . A f  Н И Н  А

Телефоны: ответ, секретаря— 31-19, 
секретариата —  42-40; отделов: пар
тийной жиани —  52-23, пропаганды 
-47-45. промышленности, строитель
ства и транспорта —  37-75. сельско
хозяйствен -юго —  37-39, науки м 
школ —  42 46, советсного строитель
ства и быта —  37-77. писем и раб
селькоровской сети —  37-ЗГ й 31-47. 
информации —  51-61, бухгалтерии м 
отдела объявлений —  37-36, стеногра
фистки —  52-02.

г. Томск 50, типография № 2. «Крас
ное знамя». ------ ,-------- —— -—

К301129 Заказ № 1916

I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


